
ПЛАН АПРЕЛЯ
ВЫПОЛНЕН

НРБИТ. Первыми среди 
Комсомольска - молодежных 
коллективов города на удар
ную первомайскую вахту 
встали юноши и девушки ме
ханического цеха автоприцеп- 
ного завода. Они дали слово 
намного повысить производи
тельность труда, досрочно 
выполнить апрельский план.

Свое слово комсомольиы 
уже сдержали. Государствен
ный план апреля выполнен! 
Лидеры предмайского сорев-
кования, молодежная смена
мастера П. Захарова, рабо
тают в счет следующего ме
сяца.

Недавно были подведены 
итоги соревнования комсо
мольских организаций и мо
лодежных коллективов за 
первую четверть решающего 
года пятилетки. Лучшими 
признаны организации хими-
ко-фармацевтического 
кольного заводов, 
мол ьско-молодежная 
Валентины Кутыревой 
фармзавода подала с
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года шесть рационализатор
ских предложений, сэконо
мила на тысячу рублей сырья.

gag
В ФОНД
экономии

ТРУД
ПЕРВОМАЮ-УДАРНЫИ 
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Цена 2 коп.

ФЕСТИВАЛЬНАЯ

ЛОТЕРЕЯ

НА ВЫСОКОМ
УРОВНЕ

ПОЛЕВСКОЙ. Еженедельно 
на Северском трубном заводе 
подводятся итоги предмай
ского соревнования. Сегодня
впереди коллектив
дильно-оцинковального цеха. 
За прошлую неделю жестян
щики реализовали задание по
росту производителъности
труда на 107,6 процента, из
готовили сверх плана 35 
тонн жести.

Выполнен один из важных 
пунктов заводских перво
майских обязательств — из
готовлено на 25 тысяч руб
лей товаров народного пот
ребления. Отлично трудится 
Комсомольска - молодежная 
бригада токарей ремонтно
механического цеха И. Ти
шиной. смена второго стана 
трубного цеха Ю. Шапиро.

Всего на предмайскую 
вахту встали 24 комсомоль
ско-молодежных коллектива. 
Их взнос в фонд экономии к 
1 Мая составит около восьми 
тысяч рублей.

ДЛЯ СТРОЕК 
ХИМИИ

СВЕРДЛОВСК. Коллектив 
Уралхиммашзавода изготав
ливает оборудование для 27 
важнейших пусковых объек
тов страны по производству
минеральных удобрений.
Химмашевцы взяли обяза
тельство полностью поставить 
к Первомаю оборудование Се
веродонецкому и Черкасско
му химкомбинатам, Дорого
бужскому заводу азотных 
удобрений. Крымскому содо
вому заводу.

Большой вклад в работу 
во успешному выполнению 
заказов строек химии вносят 
юноши и девушки Уралхим- 
маша. Отлично трудится в 
предмайские дни бригада ко
тельщиков цеха электроли
зеров, возглавляемая
Н. Шпаньковым.

ПЕРВЫЕ ГЕКТАРЫ
Подготовке к севу в нынешнем году хлеборобы Красно

уфимского района придали особое значение. Задолго до 
начала весенне-полевых работ в колхозах и совхозах райо
на были скомплектованы механизированные звенья и аг
регаты, среди них около 300 комсомольско-молодежных.

Одними из первых вывели свои агрегаты в поле механи
заторы совхоза «Красноуфимский». И, как всегда, в пер
вых рядах участников сева — комсомольцы и молодежь.

Успешно справляются со сменными заданиями тракто
рист Владимир Яровой и шофер Александр Чухарев, за
нятый на подвозке зерна к агрегатам.

Первые десятки гектаров колхозных угодий засеяны 
добротными семенами зерновых культур.

ЛЕИ, ЗЕМЛЯ!
Хлеборобы колхоза имени Свердлова Сысертского райо

на заканчивают работы по задержанию влаги на полях. 
Передовиками социалистического соревнования по праву 
называют в хозяйстве трактористов звена А. Д. Дурносо- 
ва. При сменном задании 13 гектаров на каждый трактор 
они обрабатывают землю на площади в 80—85 гектаров.

Отличных показателей добивается самый молодой ме
ханизатор звена — кандидат в члены партии Виктор Зы- 
рянцев. Его сменная выработка составляет 170—175 про-' 
центов.

На снимках Л. БАРАНОВА: перед выходом в поле 
В. Зырянцев готовит агрегат к работе. '

ОБРАТНЫЙ
Пересменка. У проходных 

оживление: одни рабочие спе
шат домой, а другие — на их 
место, к станкам, конвейерам.

Стоп.
Одни рабочие спешат до

мой, а другие... Ведь другие в 
это время уже должны стоять 
возле станков и выдавать про
дукцию/ Часы показывают, что 
вторая смена началась не
сколько минут назад.

Или обратная ситуация. Пер
вая смена подходит к концу, 
но... только подходит, а не за
кончилась. Однако через про
ходную, расталкивая поток 
людей, прорываются в оди
ночку и группами рабочие. 
Это, их так можно называть с 
полным основанием, дезерти
ры. Еще с полчаса назад они 
выключили станки, не торопясь 
переоделись и сейчас чистень
кие, умытые уходят с пред
приятия. А чиста ли их со
весть?..

Но не будем голословными, 
обратимся к фактам. 6 апре
ля рейдовая бригада Ленин
ского райкома ВЛКСМ прове
рила состояние трудовой дис
циплины на фабриках «Спорт-

ЭФФЕКТ

СТРАТЕГИЯ

И ТАКТИКА

СЕВА

Как отмечалось в предыдущем ма
териале под этой рубрикой, хлеборо
бы колхоза имени Чапаева Алапаев
ского района большое внимание уде
ляют работе с землей, подготовке кол
хозных полей к весеннему севу. Все 
это, естественно, помогает им получать 
с каждого гектара пашни максималь
ное количество хлеба. Но только ли 
работа с землей способствует росту 
урожайности зерновых культур! Опыт 
чапаевцев показывает, что это далеко 
не единственный фактор.

НА 26 АПРЕЛЯ ПОЛ
НОСТЬЮ ЗАКОНЧИЛИ 
РАСПРОСТРАНЕН И Е 
БИЛЕТОВ ВСЕСОЮЗ
НОЙ .ДЕНЕЖНО-ВЕЩЕ
ВОЙ ЛОТЕРЕИ »X ВСЕ
МИРНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ 
МОЛОДЕЖИ И СТУ
ДЕНТОВ» 47 ГОРОД
СКИХ И РАЙОННЫХ 
КОМСОМОЛЬСКИХ ОР
ГАНИЗАЦИЙ. ВСЕГО 
НА ЭТОТ ДЕНЬ РАС
ПРОСТРАНЕНО 92 ПРО-
ЦЕНТА 
ЧИСЛА 
НЫХ В 
ЛЕТОВ.

АРТИ. 
аппарата 
митета

ОТ ОБЩЕГО 
РАЗМЕЩЕН- 

ОБЛАСТИ БИ-

Все работники

обувь», «Одежда», на 
ностроительном заводе 
ни Воровского. Факты
обнаружены, прямо

маши- 
име- 
были

вопиющие.
«Спортобувь»

Цехи 
на

скажем, 
фабрики

15 минут
раньше положенного времени 
покинули 31 человек. Во вто
рую смену на 5—20 минут 
опоздали 28 работников, а тру
женицы первого цеха Томило
ва и Белякова соизволили «за
держаться» на * полчаса! Это 
опоздавшие, а вот интересно, 
сколько минут посвятил про-

изводству рабочий четвертого 
цеха Никитин, явившийся на 
фабрику пьяным?

Когда подвели итоги, оказа
лось, что 6 апреля из-за преж
девременного ухода и из-за 

'опозданий на фабрике «Спорт- 
обувь» потеряна почти тысяча 
минут чистого рабочего вре
мени. Это только в пересмен
ку. А кто даст гарантию, что 
с подобным соблюдением 
трудовой дисциплины не бы
ло потерь драгоценных минут 
(да чего там минут, часов!) в 
начале первой смены, во вре
мя ее?..

Не менее грустную картину 
участники рейда наблюдали и 
на заводе имени Воровского. 
Общие потери во время пере
сменки на этом предприятии 
составили 715 минут.

На фабрике «Одежда» дис
циплина несколько строже. 
Было задержано лишь 12 че
ловек, опоздавших и раньше 
времени покинувших рабочие 
места. Многие объясняли на
рушение распорядка рабочего 
дня тем, что, якобы, проходи
ли флюорографию. Тогда не
понятно, кто на кого должен 
равняться: предприятие на 
медиков или медики на пред
приятие? Пожалуй, последний 
вариант более приемлем. Ритм
работы не должны
никакие комиссии, 
ле и медицинские.

После проверки 
бригада составила

в
нарушать 
том чис-

их руководителям

ные уведомления и

рейдовая 
специаль- 
разослала

ЖДЕТ ОТБОРНОГО ЗЕРНА ПАШНЯ
районного ко- 

..... ...... комсомола, чле
ны бюро райкома 
ВЛКСМ, члены совета ве-

ДОБРО
ПОЖАЛОВАТЬ!

Позавчера Свердловск
радушно принимал гостей 
из Чехословакии — участ
ников поезда «Дружба». 
Наших друзей из городов- 
побоатимов Западночеш
ской области в свердлов
ском аэропорту Кольцово 
встречали первый секре
тарь обкома ВЛКСМ Е. Кон
дратьев, первый секретарь
Свердловского горкома
ВЛКСМ А. Хлопьев, дирек
тор Свердловского отделе
ния бюро международного
молодежного туризма
«Спутник» В. Бурыкин, пред
ставители горкомов и рай
комов комсомола. Встреча
была дружеской. непри-
нужденной: улыбки, цветы, 
рукопожатия.

Возглавляют делегацию 
секретари ЗапаДночешско- 
го областного комитета Со
циалистического Союза Мо
лодежи Чехословакии Ир
жи Кайзер и Ян Каше, член 
президиума обкома ССМ 
милиции Станислав Нейзе- 
хлеб, председатель комите
та ССМ завода имени Ле
нина Иржи Регнер, предсе
датель комитета ССМ ми
лиции Иржи Чех.

В составе участников по-
езда «Дружба» пред-
ставители городов Пльзень, 
Хеб, Карловы Вары, Роки- 
цаны, Пльзень — Север, 
Клатовы, Пльзень — Юг, 
Соколово, Домажлице, Ta
xes: Павел Стейскал, Алек
сандр Вокрой, Драгомира 
Фрицова, Милан Рушняк, 
Франтишек Зоммер, Власти- 
_мил Стана. Ярослав Шебе-

Когда агроном Евгений Ростец
кий приехал в колхоз имени Ча
паева и ознакомился с хозяйст
вом, то заметил одну немало
важную деталь: колхозные скла
ды были засыпаны плохо очи
щенными семенами, причем зер
но было невысокой кондиции. А 
этими семенами предстояло се
ять.

Конечно, что можно было сде
лать — сделали. Из комсомоль
цев и молодежи села срочно 
создали ударные группы. Парни 
и девчата чуть ли не круглосу
точно работали на зерноскла

дах, перебирали и очищали зер
но. За счет дополнительной за
купки семян удалось несколько 
повысить кондиционность семен-

агронома) урожаем земледель
цев не баловал. В самые лучшие 
годы его урожайность доходила 
до 30 центнеров с гектара. Ко
нечно, по сравнению с результа
тами других хозяйств этот рубеж 
можно было назвать отличным и 
успокоиться на достигнутом. Но 
не так рассудил Ростецкий. С са
мого начала своей работы в хо
зяйстве он поставил перед собой 
цель — делать все, чтобы уро
жайность культур повышалась из

ного материала. Но 
масса зерна осталась 
ной репродукции.

Может быть, тогда и

основная 
понижен-

подумал
Ростецкий о том, что нужно — 
позарез нужно — заводить опыт
ный участок, на котором можно 
было бы испытывать на урожай
ность те или иные сорта зерно
вых культур, и потом уже, убедив
шись в их пригодности, включать 
в севооборот.

Давно это было. Сейчас Евге
ний Ростецкий — заслуженный 
агроном республики. И есть в 
колхозе участок земли, который 
передан в «личное пользование» 
агронома. Небольшой, в сущно
сти, участок, а вот надежды, ко
торые связывают с ним чапаев-
цы, большие. В «производст-
венной лаборатории» Ростецкого 
выращиваются новые, более уро
жайные сорта зерновых культур,
проверяются 
раньше не 
зяйстве.

Агронома

старые, которыми 
пользовались в хо-

перестал удовлетво-
рять распространенный в колхо
зе сорт ячменя «Винер» — посев
ные площади занимал большие, 
а особо богатым (с точки зрения

Смотр бережливости

Операция «Время»

предприя-
тий. А чтобы проконтролиро
вать, как на них отреагирова
ли, через неделю решили сно
ва провести рейд.

И вот вновь проходная фа
брики «Спортобувь». И снова 
можно писать о потоках лю
дей, торопящихся с предприя
тия и на предприятие в одни 
и те же минуты, сталкиваю
щихся друг с другом. Уже не 
62 человека нарушили трудо
вую дисциплину 12 апреля, а 
1581 Потеряна не тысяча, а 
без малого две тысячи минут, 
или 31 человеко-час.

Эффект от предыдущего 
рейда «КП» и от разосланных 
уведомлений получился, как 
видите, обратный, отрицатель
ный. За две минуты до «гуд-

12 апреля был потерян 31 че 
ловеко-час. Если и дальше та
кими же темпами «разбазари
вать» рабочие минуты, то за 
месяц набежит около 700 ча
сов. Вот и считайте, на сколь
ко тысяч рублей будет недо
дано продукции...

Отрицательный эффект по
лучился и на фабрике «Одеж
да». Потери времени с 75 ми
нут, зарегистрированные 6 ап-
реля, подскочили до 527
нут! Лишь на заводе имени Во
ровского улучшилась дисцип
лина, уменьшилось число опоз-
давших 
раньше.

Когда 
шителя, 
ушел с

и ушедших с работы

спрашиваешь у нару- 
почему опоздал или 
работы не вовремя,

ка» рабочие шли толпами 
рез проходную, так что 
регистрации нарушителей 
это время не могло быть

ме-

в

речи. Некоторые, возможно, 
усмехнутся: «Подумаешь, две 
минуты». И зря. Ведь наруше
ние началось задолго до того, 
как рабочего задерживают на 
проходной. Ему какое-то вре
мя требуется, чтобы привести 
в порядок рабочее место, се
бя, дойти до проходной.

Давайте посмотрим, во что 
выливаются нарушения. В 
среднем рабочий фабрики 
«Спортобувь» за месяц выдает 
продукции на 600 рублей. Вы
работка на человека по вре
мени за этот срок составляет 
примерно 170 часов. А только

года в год. А 
стал помехой 
цели.

Постепенно 
новым сортом

«Винер» как раз и 
в достижении этой

он был вытеснен 
— «Карлсбергом».

В первый же год он принес по 
32 центнера с гектара. Прибавка, 
казалось бы, небольшая, но ес- 

взять во внимание площади, 
которые отводятся в колхозе под 
ячмень, получится «привес» в не
сколько десятков тонн доброт
ного ячменного зерна. Ростецкий 
исключил из севооборота тради
ционный сорт, заменил его но
вым, и от этой замены хозяйство 
только выиграло — труд механи
заторов, затраченный в период 
весенне-полевых работ, стал оку
паться более щедро.

Это один из примеров экспе
риментаторской деятельности Ев-
гения Ростецкого. Но 
экспериментов можно
жить, 
участке 
рыми», 
сортами 
цель — 
чивыми

Например, на 
ведутся работы 

известными

жайными.

перечень 
продол- 

опытном 
со «ста- 

уральцам
пшеницы. Преследуется 

сделать их более устой- 
к непогоде и более уро

В результате сложной кропот
ливой работы, проделанной спе
циалистами (нужно сказать, что у 
Ростецкого стало достаточно мно
го последователей и помощни
ков), у чапаевцев появилась воз
можность засыпать в закрома 
лишь те сорта зерна, которые 
приносят высокие урожаи. Ска-

жем, в прошлом году урожай
ность зерновых в среднем по 
колхозу составила 31,8 центнера 
с гектара, а на отдельных участ
ках достигла 40.

40 центнеров зерна с гектара. 
«Космическая» цифра для боль
шинства хозяйств нашей обла
сти! Но ведь творцами этого ре
кордного урожая стали обычные 
люди, работающие на такой же 
земле, как и большинство ураль
ских хлеборобов, — на зеМле не 
особенно щедрой. А стало быть, 
земледельцы любого хозяйства 
могут и должны добиться «чапа
евских» результатов. Главное — 
поставить на научную основу 
отбор семенного материала, его 
обработку и хранение.

К сожалению, специалисты мно
гих хозяйств области недоста
точно серьезно подходят к соз
данию качественного семенного 
фонда. На областном совещании 
агрономов и инженеров совхозов 
и колхозов, прошедшем недавно 
в Свердловске, отмечалось, что в 
хозяйствах области не налажено 
семеноводство зерновых культур 
и трав. Например, в прошлом го
ду четвертая часть (!) зернового 
поля области была засеяна семе
нами шестой и последующих ре
продукций. А это не замедлило 
сказаться на урожае.

Сейчас, когда до сева остались 
считанные дни, необходимо еще 
и еще раз проверить готовность 
семенного материала к пред
стоящим работам, завершить очи
стку зерна в тех хозяйствах, где 
оно еще не обработано, а при не
обходимости — заменить партии 
семян низкой репродукции более 
кондиционными семенами. И, ко-
нечно же, в этой работе
СЛОВО

штабов
должны сказать

свое 
члены

и постов «Комсомоль-

теранов комсомола и пи
онерского движения бы
ли закреплены за пер
вичными комсомольски
ми организациями для 
контроля за проведени
ем лотереи. С первых же

ста, Яна Крженова, 
слав Урбан, Мария 
ова, Владимир 
Зденка Горнофова, 
слав Серб, Яна

Стани- 
Вокрой- 
Шимек,

Миро- 
Шедива,

дней активно 
лись в работу 
пространению 
комсомольские

включи
ло рас- 
билетов 
органи-

зации узла связи, типо
графии, больницы, сов
хозов «Березовский» и
«Арти некий». Туда, где 

дела шли медленно, вы
езжали ответственные 
работники райкома. Они 
вели пропаганду целей 
лотереи. Те организации.
которые заканчивали
распространение, брали 

билеты дополнительно.
Большую помощь рай

онному лотерейному ко
митету оказали райком 
КПСС и первичные пар-
тинные организации.

КАМЕНСК-УРАЛьСКИИ. 
За двадцать один день 
Каменск-Уральский гор
ном ВЛКСМ закончил 
распространение биле
тов.

В дни проведения ло
тереи прошел городской
конкурс каменщиков,
победителями которого 
стали Николай Иванов и 
Алексей Шестернин из 
строительного управле
ния Nt 1 треста «Урал- 
алюминстрой». Большое 
число зрителей ппивлен 
проходивший во Дворце 
культуры строителей 
конкурс бальных тан
цев. Многие юноши и де
вушки города приняли 
участие в традиционных 
районных легкоатлетиче
ских эстафетах, состоял
ся слет лучших сборщи
ков металлолома. Эти ме
роприятия явились со
ставной частью пропа
ганды фестивальной ло
тереи.

ТАЛИЦА. Одним из 
инициаторов досрочного 
распространения фести
вальной лотереи была 
Талицкая районная ком
сомольская организация. 
Здесь обязались реали
зовать билеты за 30 
дней, но справились за 
15. Этому успеху способ
ствовали широкая пред
варительная пропаганда 
лотереи, оперативное ре
шение организационные 
вопросов.

Властимил 
Мифкова, 
Индржик 
Бржетел, 
Всего — :

После

Држимал, Вера 
Анна Клецкова, 

Червены, Ян 
Алена Гитхова.

25 человек.
радушной встречи

в аэропорту Кольцово на
ши чешские друзья разъе
хались в города и районы- 
побратимы Свердловской 
области. Так, представите
ли Хеба поехали в Нижний 
Тагил, Карловых Вар — в 
Камышлов, Рокицан — в 
Богданович, Пльзень — Се
вера — в Первоуральск, 
Клатовы — в Полевской, 
Пльзень — Юга — в Су
хой Лог, Соколово — в 
Карпинск, Домажлице — в 
Сысерть, Тахова — в Бело
ярский, Пльзеня — в 
Свердловск. Там их ждали 
гостеприимные хозяева.

Вчера состоялись первые 
встречи в горкомах и рай
комах комсомола, где дру
зьям из Чехословакии рас
сказали о работе комсо
мольских организаций го
родов, районов. Гостей по
знакомили также с горо
дом-побратимом, рассказа
ли об его истории, побывали 
в краеведческих музеях, 
возложили венки к памятни
кам В. И. Ленину, познако
мились с членами общест
ва советско-чехословацкой 
дружбы. В Нижнем Тагиле 
они присутствовали на от
крытии месячника совет- 
ско - чехословацкой дру
жбы, а в Богдановиче по-
бывали в комнате 
ско-чехословацкой
В Сысерти гости i 
мились с цехами 
производственного
нения

совет- 
дружбы. 
познако-
научно- 
объеди-

«Уралгидромаш»,
присутствовали на цеховом 
комсомольском собрании.

Встречи молодых ураль
цев с друзьями из Запад-
ночешской 
должаются.

На снимке

области про

приводят массу «Веских» при
чин. У одних «горит» билет в 
кино, у других дети дома, у 
третьих... Список этих отгово
рок можно продолжать очень 
долго, но они не снимают 
обязанность, которую на чело
века возлагают при приеме на 
работу — неукоснительно со-
блюдать 
частности, 
вого дня.

от полюсам

ми-

ского прожектора».
Помни, хлебороб, пашня ждет 

отборного зерна.
ВА: западчочешские дру
зья в аэропорту Кольцово.

Л. БАРАНО-

СЕССИЯ СПЕЦИАЛЬНОГО
КОМИТЕТА ООН

СТОЛКНОВЕНИЯ хогруз за«Убоссары» пря

ЖЕНЕВА. Здесь вчера 
открылась 6-я сессия Спе
циального комитета ООН по 
вопросу об определении аг
рессии.

Перед комитетом стоит за
дача сформулировать обще
приемлемое определение аг
рессии. которое оказывало 
бы сдерживающее влияние 
на потенциального агрессора, 
облегчало бы констатацию 
актов агрессии и осуществле
ние мер для их пресечения,
а также способствовало 
оказанию помощи жертве 
рессии и ограждению ее 
конных прав и интересов.

НОВЫЕ

В ОЛЬСТЕРЕ
дисциплину и, в 
распорядок трудо-

Подобные отговорки не сни
мают ответственности за со
стояние трудовой дисциплины 
и с руководителей предприя
тий.

В. ШИРОКАЛОВ, 
начальник районного 

штаба «КП», 
члены рейдового отряда: 
Л. СТАДНИК, А. РУДЕН
КО, А. ДОРОХИН, Г. КОЗ
ЛОВА, О. ЦИРКУН и дру
гие, В. БОЯРКИН, сотруд
ник газеты «На смену!». 

Всего в рейдах участ
вовало 30 человек.

бы 
аг- 
за-

ЛОНДОН. Английские сол
даты в Ольстере вновь при
бегли минувшим вечером к 
использованию гранат со сле
зоточивым газом «си-эс» и 
«резиновых пуль» для разго-
на негодующих групп демон
странтов в Дерри.

швартовалось в Чикагском 
порту. Прибытие советского 
судна вызвало большой ин
терес у местных жителей, 
оказавших теплый прием 
советским морякам.

В ближайшие месяцы ожи
дается прибытие еще не
скольких советских судов в 
Чикаго.

испытанному оружию 
бастовкам.

ния начались после 
войска совершили 
католический район

Столкнове- 
того, как 

налет на 
Богсайл и

В БОРЬБЕ

Почти год продолжается за
бастовка рабочих компании, 
производящей продукты пита
ния в городе Китченере. Вла
дельцы компании отказывают
ся удовлетворить справедли
вые требования бастующих о 
повышении зарплаты, пытают
ся для срыва стачки использо
вать штрейкбрехеров.

на студенту Московского ар
хитектурного института Вла
диславу Кирпичеву за участие 
в конкурсе студентов архитек
турных институтов.

арестовали несколько ирланд
цев.

НАЧАЛО ПОЛОЖЕНО
НЬЮ-ЙОРК. Первое суд

но под флагом СССР — су-

ЗА СВОИ ПРАВА ПРЕМИЯ-

ЯДЕРНОЕ ИСПЫТАНИЕ
ВАШИНГТОН. Соединенные 

Штаты провели в среду подзем, 
ное ядерное испытание в штате 
Невада, сообщила комиссия по 
атомной энергии. Мощность 
взрыва составила от 20 тысяч 
до 200 тысяч тонн тринитрото
луола.

ТАСС).
ОТТАВА. В условиях про

должающегося роста стоимо
сти жизни рабочий класс Ка
нады упорно борется за улуч
шение своего экономического 
положения, часто прибегая к

СОВЕТСКОМУ СТУДЕНТУ
ПАРИЖ. Премия Организа

ции Объединенных Наций по 
вопросам образования, науки 
и культуры (ЮНЕСКО) вруче-
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ВСПОМНИМ БЫЛОЕ
«Всем снабдил нас могучий 

Урал», — эти слова из песни 
воинов Уральского доброволь
ческого танкового корпуса ста
ли своеобразным эпиграфом к 
встрече за «круглым столом», 
организованной отделом про
паганды и агитации Свердлов, 
сного обкома КПСС, правлени
ем областной организации об
щества «Знание» и редакцией 
газеты «Уральский рабочий». 
На нее собрались ветераны 
корпуса, прославленные вете
раны труда предприятий Сверд

ловска, создававшие грозные 
машины для воинов-доброволь
цев, прошедших дорогами вой
ны от Курской дуги до Берлина 
и Праги. Это была волнующая 
встреча. Ветераны вспоминали 
события тех нелегких военных 
лет. О боевых подвигах ураль
цев-танкистов рассказали 
бывший командир батальона 
В. Я. Фирсов, санинструкторы 
А. А. Квансиова, П. Н. Бурна, 
шева, писатель В. К. Очеретин, 
Н. А. Кириллова, Р. В. Курне- 
шева. О трудовых делах ураль

цев в тылу поведали знатный 
кузнец Уралмашзавода Т. Л. 
Олейников, лекальщик А. М. 
Чугунов, работница объедине
ния «Уралобувь» А. М. Бело
усова и многие другие. На 
встрече присутствовали заве
дующий отделом пропаганды 
и агитации обкома КПСС В. П. 
Мазырин, секретарь Свердлов
ского обкома комсомола В. Н. 
Мартынова.

Минутой молчания почтили 
все присутствовавшие в зале 
память уральцев, отдавших 
жизнь за Родину. Встреча ве
теранов была посвящена 30-ле. 
тию формирования Уральского 
добровольческого танкового 
корпуса.

Под контролем — строительство ПТУ

Идет обмен партийных документов

СОЛНЦЕ с каждым 
днем все щедрей раз

даривает свое тепло. На 
пригорках робко пробивает
ся первая зелень. А в роще 
за городом хлопотливо суе
тятся грачи...

В один из таких весенних 
дней побывали мы на строи
тельстве Красноуфнмского 
СПТУ № 11, на той самой 
«замороженной» стройке, о 
которой газета «На смену!» 
била тревогу зимой.

С наступлением весны за
метно «потеплело» и на 
стройке. Комсомольцы ак
тивизировали здесь работу. 
Нередко Красноуфимский

и другие объекты, 
крайне необходимые, 
важные.

— Надо как можно

тоже 
тоже

скорее
достроить СПТУ и перевести 
строителей на другие объ
екты. — сказал Борис Еро
феевич.

Но, как видно, в тресте 
«Свердловскоблстрой» рас
судили по-другому. Как же 
планировали строители?

Почему же вполсилы ве
дется строительство общест 
венно-бытового блока? Когда 
мы обратились с этим во
просом к начальнику строи
тельного управления, он да
же возмутился.

— Общественно-бытовой 
блок? Да он же не пусковой.

Смотрим в план, утверж
денный трестом. И вправду, 
в графе, где должно быть на-

дит об общественно-бытовом 
блоке СПТУ № И, память 
изменяет руководителям 
строительного управления.

Для того, чтобы не «замо
розить» окончательно строи
тельство общественно-быто
вого блока, строителям нуж
ны прогоны для перекрытий. 
А их цет.

— Помогите 
нас прогонами.

обеспечить 
— обрати-

ВЕРЮ
В МОЛОДЫХ

Перед коммунистами в их
повседневной деятельности
стоит множество задач. Одна
ко задача воспитания подра
стающего поколения, тех, кто 
завтра будет решать судьбу 
страны, никогда не отодвига
ется ими на второй план.

В период подготовки к об
мену партийных документов и 
в настоящее время партий
ные организации нашего го
рода обращают особое внима
ние на усиление своего влия
ния в комсомольских органи
зациях, на повышение их бое-
витости организованности,
на улучшение воспитательной 
работы среди молодежи. На
пример, партком Богослов
ского алюминиевого завода 
заслушал на своем заседании 
секретаря партбюро литейно
механического цеха К. М. Ан
тонова о работе по усилению 
руководства комсомольской 
организацией. Рассмотрев в 
ноябре 1972 года вопрос «О 
работе комитета ВЛКСМ заво
да по организации социали
стического соревнования мо
лодежи», партком, наряду с 
подсказкой комсомольскому 
комитету его упущений, ос
новных направлений в разви
тии социалистического со
ревнования молодых алюмин-

лов. Это было в декабре. А в 
феврале бригада получила са
мый высокий химический вы
ход окиси глинозема и вышла 
в число передовых.

Партком Богословского ру
доуправления одобрил иници
ативу коммуниста Героя Со
циалистического Труда В. Г. 
Сорокина, решившего создать 
и возглавить комсомольско- 
молодежную бригаду проход
чиков из числа вчерашних 
учащихся технического учи
лища. Дело в том, что многие 
из этих ребят, оказавшись в 
шахте, пасовали перед трудно
стями, не могли идти в ногу с 
опытными проходчиками и 
под различными предлогами 
старались уволиться с произ
водства. Этих ребят и решил 
объединить бригадир лучшей 
бригады. В помощь ему «ко
миссаром» бригады был наз-

комсомольского возраста. Для 
них получение нового партий
ного билета—особенно волную
щее событие. Потому что у 
них все еще впереди, им про
должать дело старших товари
щей, нести .знамя партии.

Вот, например, на сверку 
пришел слесарь Валерий Фе
доров. Его хорошо знают в 
городе. Делегат XVI съезда 
комсомола, член бюро горко
ма ВЛКСМ, председатель го
родского штаба «КП». Валерий 
заканчивает заочно политех
нический институт. На работе
передовик, награжден 
трудовыми медалями, 
ЦК ВЛКСМ «Трудовая 
лесть». Многое им

двумя 
знаком 

доб- 
сделано

для успешной деятельности 
городской и заводской ком
сомольских организаций, но в 
беседе коммунист говорит 
только о том, что еще не сде-
лано, где он 
тал.

Похожи , на 
гие молодые 
волнением

еще не дорабо-

Валерия и дру- 
коммунисты. С

получал
партбилет секретарь

новый 
комите-

горком комсомола 
здесь выездные
Действует 
мольского 
Проводятся 
субботники, 
общежития

штаб

проводит 
заседания.

«Комсо-
прожектора». 

комсомольские 
Второй корпус 

в распоряжении

начен молодой 
В. Гребенев.

коммунист

Коллектив был сформиро
ван в январе 1973 года. Услы-

А РАДОВАТЬСЯ
ПОКА РАНО

щиков, оказал 
практическую 

Победитель 
проводимого 
организацией, I

конкретную 
помощь.

соревнования, 
комсомольской 
имеет одинако-

вые привилегии с победителем
социалистического соревно-
вания, проводимого профсою
зом. Итоги соревнования под
водятся совместно комсо
мольскими и профсоюзными 
комитетами и бюро. Комсо
мольским организациям пре
доставлено больше прав и 
возможностей в проведении 
смотров-конкурсов и трудовых
турниров, 
партийные

Партком обязал 
организации це-

хов, хозяйственных руководи
телей оказать всемерную по
мощь комсомолу в создании 
и организации работы комсо-
мольско-молодежных кол-
лективов, направить для руко
водства ими молодых комму
нистов.

шав о его обязательствах, мно
гие на шахте «Капитальная» 
усмехались: показуха. Не ве
рили в них и отдельные чле
ны бригады.

— Смотрите, — наказывал 
ребятам бригадир, — у нас 
гордое имя «комсомольско- 
молодежная». Это имя нель
зя позорить. И я уверен, что 
мы его оправдаем.

Постановлением руднично
го комитета профсоюза ком
сомольско-молодежной брига
де проходчиков, возглавляе
мой В. Г. Сорокиным, по ито
гам февраля присуждено пер
вое место в социалистическом 
соревновании. Ее норма вы
работки за месяц, составив
шая 126,9 процента, лучшая в 
рудоуправлении. Вот что зна
чит уверенность бригадира, 
коммуниста в молодых пар
нях, которых еще вчера мно
гие считали «хлюпиками». А 
как много значила эта уве
ренность коммуниста для ре
бят. Темпы в работе бригады 
не снижаются.

Сегодня на предприятиях и 
стройках города немало ком-
мунистов последов ателей

та ВЛКСМ глиноземного цеха 
В. Пластинин. Возглавляемая 
им организация лучшая в го
роде, но разве можно останав
ливаться на том, чего достигли.

Коммунист должен быть там, 
где трудно. Повинуясь это
му закону, Виктор Карл сразу 
после получения нового парт-

девчат — молодежной брига
ды маляров. Чистотой и све
жей краской сияют три эта
жа общежития. Не сегодня- 
завтра объект будет готов к 
сдаче в эксплуатацию.

По-деловому настроены 
электрики и штукатуры, ра
ботающие на строительстве 
учебного корпуса СПТУ. 
Между бригадами разверну
лось социалистическое со
ревнование. Строители вы
полняют взятые обязатель
ства.

И радоваться бы нам успе
хам строителей. Только... 
Только на общественно-быто
вом блоке по-прежнему раз
гуливал буйный ветер, по- 
прежнему - казалось, что 
стройка погружена в тяже
лый зимний сон. Еще не на
чато строительство канали
зационного коллектора, без 
которого нельзя будет вве
сти в эксплуатацию и обще
житие, и учебный корпус.

Радоваться бы нам рабо
чему настрою строителей. 
Они выполнили п даже пере-
выполнили квартальный

билета попросил горком
КПСС направить его на рабо
ту в милицию. Он немало те
ряет в заработной плате, но 
Виктор видит главное в том, 
где он сможет принести боль
шую пользу.

177 членов и кандидатов в 
члены КПСС сегодня с успе-
хом работают в 
комсомольской 
Они возглавляют 
вину первичных 
ВЛКСМ. Под I

I городской 
организации, 
почти поло- 
организаций 

руководством

план по освоению средств 
капиталовложений. Вместо 
намеченных 30 тысяч руб
лей освоено 34 тысячи. 
Только... Только беспокои
лись мы по другому поводу, 
и беспокоились не мы одни. 
Председатель Красноуфим
ского горисполкома Борис 
Ерофеевич Миков показал 
нам свой план. Строителям
СУ № 3 треста
ловскоблстрой» 
вые объекты

I «Сверд-
на пуско-

ОПТУ № И

ДИСКУССИИ ВОКРУГ КОЛЛЕКТОРА
И ВМЕСТО СЛОВА «ВВОД» ПРО-
ЧЕРК ■ ТАКИЕ «ЗАБЫВЧИВЫЕ» СТРОИ
ТЕЛИ...

— План составлялся ис
ходя из реальных возможно
стей, — сказал начальник 
СУ № 3 Б. Ф. Ткачев.

Из реальных возможно
стей? Да, в этом не прихо
дится сомневаться. В тресте

писано «ввод», — прочерк.
СПТУ 11 строится ки-

лометрах в трех от Красно
уфимска. Здесь будет
училищный «городок*.

свой 
в

хорошо знали
дел на стройке, 
рассчитывая на
не торопился 
строительными

положение 
Наверное,

план, трест 
обеспечить

материалами
СУ № 3. Были перебои с 
досками для пола. До сего 
дня на стройке СПТУ № 11 
нет еще столярки. В тресте 
знали и о «забывчивости» 
строителей. Так, больше ме
сяца везли на объекты СПТУ 
башенный кран, а потом два
дцать дней смонтированный 
кран бездействовал. Как вы
яснилось, забыли «паспорт» 
на него.

Вот так, один факт к одно-
и складывается об-

В 1972 году на заводе рабо
тало пять комсомольско-моло
дежных смен и бригад. В ян
варе появилось еще 22 кол
лектива. Бригада, обслуживаю
щая диффузорную батарею 
№ 2 участка выщелачивания 
глиноземного цеха, была са
мой отстающей. На своем со
брании комсомольская груп
па участка решила послать на 
обслуживание батареи комсо
мольцев и поручила им выве
сти бригаду в передовые. Пар
тийная организация участка и 
партком цеха поддержали 
эту инициативу. Для руковод
ства комсомольско-молодеж
ной бригадой был направлен 
молодой коммунист В. Вику-

почина ленинградца С. С. Вит
ченко. Передавать свои зна
ния, свой опыт молодому по-
колению, воодушевлять 
собственным примером

его

это честь и обязанность ком
муниста. Именно об этом Го
ворили в беседах с секретаря
ми горкома партии при сверке 
партийных документов Герой 
Советского Союза выпарщик 
А. Ф. Петрин, Герой Социали
стического Труда дробиль
щик П. Д. Костылева, слесарь 
А. 6. Аношкин, крановщик 
Р. Хамзин и другие.

парткомов и партбюро комму
нисты постоянно повышают 
боевитость, организованность 
и инициативу комсомольских 
организаций.

Так отметило бюро горко
ма КПСС, рассматривавшее 
в марте вопрос «О работе гор
кома комсомола по повыше
нию боевитости комсомоль
ских организаций, усилению их 
внутрисоюзной деятельности 
в свете постановления IV пле
нума обкома ВЛКСМ «О рабо
те Краснотурьинской город
ской и Каменской районной 
комсомольских организаций 
по выполнению решений 
XXIV съезда КПСС».

В своем постановлении бю
ро потребовало от партийных 
организаций еще большего 
внимания к работе комсомоль
ских организаций, к воспита
нию молодежи, направлять в 
комсомол лучших организато
ров из числа молодых ком
мунистов, лучших пропаганди
стов и лекторов.

— Я очень рад за молодое'

выделено на 1973 год 479 
тысяч рублей. Если рацио
нально рассчитать средства, 
чтобы сдатв объекты в срок, 
нужно осваивать не менее 

’ 60 тысяч рублей в месяц, а 
в первом квартале — не ме
нее 170 тысяч.

У Бориса Ерофеевича за
бот много, особенно забот по 
строительству, потому что 
в Красноуфимске строится 
не только одно СПТУ, есть

щее впечатление, что в тре
сте, заранее зная свою не
расторопность и учитывая 
нерасторопность руководите
лей СУ № 3, действительно 
верно рассчитали, что строи
тели не смогли бы освоить 
за первый квартал более 
34 тысяч рублей.

Еще в июне прошлого го
да была укомплектована 
проектно-сметная докумен
тация на канализационный 
коллектор. И вот yjÄe более 
полугода строители спорят и 
решают, где строить этот
коллектор. А пока 
дискуссии, уходит

ведутся 
время..

Вот-вот выйдет река из бере
гов, и опять месяца на два 
будет повод не начинать ра
боты го прокладке канализа
ционных труб.

прошлом году заселили пер
вый корпус общежития. Са
мо училище пока в старом 
здании, в центре города. Ре
бят возят на занятия, на 
обед на автомашинах. Ча
стенько не хватает транспор
та. А если через несколько 
месяцев здесь будут жить 
уже не около трехсот уча
щихся. а более пятисот? А 
если и училище переедет в 
новое здание? Где же будут 
проводить свободное время 
учащиеся, где обедать? Ведь 
строители и не думают 
сдать в эксплуатацию в этом 
году общественно-бытовой 
блок.

На все строительство об
щественно-бытового блока 
нужно 164 тысячи рублей, 
на 1973 год строителям от
пущено... 164 тысячи. По
лучается довольно странно: 
как же так, освоив все сред
ства, считать объект не пу
сковым? Нам хотелось бы 
задать вопрос управляюще
му трестом «Свердловскобл
строй» Геннадию Сергееви
чу Дикареву: чем объяснить, 
что общественно-бытового 
блока Красноуфимского 
СПТУ № 11 нет в плане вво
да в эксплуатацию. А может 
быть, в тресте просто забы
ли поставить в этой графе 
нужное слово?

В Красноуфимске нам не
однократно пришлось стал
киваться с забывчивостью 
строителей. И странно, все
гда, как только речь захо-

лись к нам в строительном 
управлении.

Мы решили помочь. И по 
приезде в Свердловск связа
лись с трестом «Свердловск
облстрой». К нашему удив
лению, в тресте ответили:

— А что, в СУ №3 разве 
забыли, что дали заявку на 
50 прогонов? Зйказ уже пе
редан на Невьянский завод 
железобетонных изделий.

Связались мы и с Невьян
ским заводом ЖБИ.

— К концу апреля поста
раемся отгрузить Красно
уфимскому СУ № 3 всю 
партию прогонов.

Ну, как здесь не развести 
руками и не посетовать на 
плохую память строителей!

...Наверное, кому-нибудь 
покажется, что мы относим
ся к строителям с предвзя
тым чувством недоверия. 
Почему мы не радуемся их 
успехам?

Однако, если проанализи
ровать все факты года ны
нешнего и обратиться к 
фактам прошедшего года, 
тогда станет понятным на
ше беспокойство. В прошлом 
году Красноуфимское СУ 

> № 3 треста «Свердловскобл
строй» недовыполнило план 
на 130 тысяч рублей. В этом 
году с первого же квартала 
были взяты заведомо зани
женные темпы строительст
ва. Да, квартальный план 
был выполнен, но вопрос в 
том, смогут ли при таком 
темпе работы строители ос
воить в год 479 тысяч. 30 
тысяч — это мизерная циф
ра по сравнению с годовым 
планом, и это в тот момент, 
когда кажется, что на строи
тельстве СПТУ № 11 сосре-

• БЮРО

• БЮРО

«ПАСЫНКИ»

поколение партии, сказал,

доточены основные 
строителей.

Радоваться успехам 
ителей действительно

силы

стро- 
рано-

вато. Рейдовая бригада ре
дакции «На смену!»: 
И. СВЕТЛИЧНЫЙ, за
меститель начальника 
областного управления 
профтехобразования;
А. БОРОВСКИХ, за
ведующий сектором по 
работе с учащимися 
системы профтехобра

зования обкома ВЛКСМ; 
Г. ЧЕСНОКОВ, заведу
ющий отделом агита

ции и пропаганды Крас
ноуфимского горкома 
КПСС;
Л. НАУМОВА.
А. ТАШБУЛАТОВА, 
наш спец. корр.

Так назывался материал 
рейдовой бригады редакции 
«На смену!» опубликованный 
в номере за 6 марта. Речь шла 
о том как оказались на пра
вах пасынков у своего базово
го предприятия —треста «Урал- 
алюминстрой» учащиеся Ка
менск-Уральского ГПТУ № 64.

Вот что отвечает секретарь 
Красногорского РК КПСС Ка- 
меиска-Уральского В. А, УШ
КАЛОВ:

«Материал рейдовой бригады 
«На смену!» был обсужден на 
заседании партийного комите- 
та треста «Уралалюминстрой» 
и бюро Красногорского РК 
КПСС. Фанты, изложенные в 
статье, признаны правильны
ми.

1. Бюро РК КПСС обязало 
управляющего трестом УАС 
тов. Полякова А. К., директора 
Уральского алюминиевого за
вода тов Злоназова Б. Г., ди
ректора ГПТУ № 64 тов. Филип
пова И. Д. обеспечить постав
ку необходимого оборудования 
к 1 августа 1973 года, в том 
числе электрооборудования для 
подстанции — не позднее ню
ня 1973 г.

2. Принять к сведению заяв
ление управляющего трестом 
«Уралалюминстрой» тов. Поля
кова А. К., что учебный и об
щественно-бытовой корпус бу
дут сданы к 1 сентября 1973 
года, а мастерские—в IV квар
тале 1973 года.

3. Предложено директору 
ГПТУ-64 тов. Филиппову Н. Д. 
по согласованию с СУ-1 выде
лить необходимое количество 
учащихся для оказания помо
щи в строительстве училища.

4. Бюро РК КПСС потребова
ло от начальника СУ-1 тов. Шу
стермана Е. 3. на еженедель
ных Оперативных совещаниях 
по жилищному строительству 
рассматривать ход работ на 
комплексе ГПТУ».

* * *
А вот что пишет заместитель 

начальника Главсредуралстроя 
П. АГАФОНОВ.

«В 1973 году поправками С 
плану текущего года должно 
быть предусмотрено выделе
ние на строительство профтех
училища 382 тысячи рублей и 
ввод в эксплуатацию строя
щихся зданий в IV ивартале. 
С этой целью Главсредурал- 
строем принимаются меры по 
усилению строительства проф
техучилища за счет увеличе
ния количества рабочих и 
привлечения дополнительных 
материально-технических сред
ств».

Вместе 
имеющими 
ный стаж, 
документы

с коммунистами, 
большой партий- 
обменивают свои 
ге, кто недавно

вступил в члены КПСС, 
по годам еще не вышел

кто 
из

АВАРИЯ
Это случилось в самое труд

ное время. Весенний паводок 
затопил низменные места, раз
мыл дороги, повредил ли
нию междугородной связи 
в районе города Артемовско
го. На устранение аварии были 
направлены лучшие электро
монтеры Артемовского, Ала
паевского и Режевского эк
сплуатационно-технических уз
лов связи.

Сводная бригада под руко
водством Валерия Захаровича 
Аношкина, начальника второ
го цеха Михаила Андреевича 
Тренина и erd заместителя 
Виталия Александровича По
номарева приступила к лик
видации аварии. Нужно заме
нить поврежденный кабель. 
Извлечь его из-под земли в 
сложившихся условиях невоз
можно. Решено пробросить 
временную линию.

Первым, взяв конец кабеля 
на плечи, вышел Виталий Алек
сандрович Пономарев. Выби
рая дорогу, прощупывая бо

получая новый партбилет, ве
теран КПСС Ф. Н. Уфимцев,— 
у меня нет никаких сомнений 
в его коммунистической убеж
денности, стойкости и верно
сти делу Ленина. Я спокоен за 
будущее и, как коммунист, 
уверен в нем.

Это высшая оценка молодым 
коммунистам.

Г. КАЕТА, 
заведующий отделом 

Краснотурьинского 
горкома КПСС.

БЫЛА ЛИКВИДИРОВАНА, 
БЛАГОДАРЯ НАСТОЙЧИВОСТИ 
И МУЖЕСТВУ ЛЮДЕЙ

чаги, он двинулся по месиву 
талого снега, грязи и ледяной 
воды. Вторым в цепочке стал 
Валерий Захарович Аношкин, 
третьим — опытный монтер, 
не раз работавший в подоб
ных условиях, Вениамин Дени
сович Калинин, за ним Вале
рий Серегин, Михаил Макси
мович Обнинцев—

Аварийная бригада с трудом 
продвигалась вперед. Свинцо
вый кабель гнул к земле, в 
сапоги заливалась вода, но 
никто не выпускал груза.

С каждым новым шагом 
идти все труднее.

— Сейчас делаем петлю!— 
скомандовал Аношкин. Это 
значило, что придется снова 
повторить уже пройденный 
путь... Но вот дорогу прегра
дила глубокая, затянутая 
льдом низина. Виталий Алек
сандрович (он один — в во
донепроницаемой спецовке) 
переходит на другую сторону, 
переносит провод.

Осталось самое трудное.

Нужно пробросить кабель по 
деревьям и подвесить его 
над участком без деревьев. 
Валерий Захарович снова от
дает распоряжение:

— Нарубить жердей. Будем 
устанавливать треноги.

Работают в прежнем высо
ком темпе. Каждый знает, что 
ему необходимо делать. Не 
проходит и десяти минут, как 
жерди и доски приготовлены. 
Треноги быстро связывают. 
Затем Серегин и Обнинцев 
быстро влезают на сосну, че
рез которую также перебра
сывается кабель, закрепляют 
на нем оттяжку, чтобы сосну 
«не повело». Тренога крепит
ся досками, через нее пере
брасывается кабель, и это со
оружение прочно устанавли
вается на твердом сухом ме
сте. В пылу работы забыли 
привязать оттяжку. Кто-то на
поминает об этом.

— Ну, кто смелый, давай 
наверх! — говорит Валерий 
Захарович. Обнинцев быстро.

как акробат, поднимается к 
вершине треноги и привязы
вает проволоку. Пономарев 
с Калининым его страхуют. 
Дело близится к концу. К ме
сту разрыва кабеля идет ка
бельщик-спайщик Аркадий 
Рычков. Идет вброд, вода 
хлюпает в его сапогах.

— Не рискуй, Аркадий. Сей
час не июль,— кричат ему 
озабоченно товарищи.

— Надевай мои сапоги,— 
предлагает Виталий Алексан
дрович Пономарев.

— Сейчас, вот только экран 
соединю,— отвечает он и про
должает работать. Словно 
хирург, склоняется над рас
путанными и холодными жи
лами кабеля.

— Ну вот, кажется, и все,—

заматывая изолентой свинцо
вый пластырь,— говорит Ар
кадий. Все облегченно взды
хают. Связь есть!• • »

В эти несколько часов, по
требовавших напряженной са
моотдачи, можно было убе
диться, как самоотверженно 
трудятся люди в критических 
обстоятельствах, как отчетли
во проявляются их самые луч
шие качества: чувства ответ
ственности за порученное де
ло, взаимовыручка.

В. ПАВЛОВ.
На снимках: связисты тянут 

кабель; Михаил Обнинцев 
быстро, как акробат, поднима
ется к вершине треноги-

Снимки автора.
Артемовский.

ВОЛОКИТА
Традиционные встречи вы

пускников вузов бывают не 
так уж часто, поэтому это 
всегда радостное событие. 
Вот почему учительница 
средней школы села Мамин- 
ское Каменского района 
Свердловской области Лю
бовь Александровна Логино
ва давно уже с нетерпением 
ждала такую встречу.

«Я окончила институт в 
1959 году, — пишет она в 
редакцию. — Вот уже не
сколько лет не была в своем 
родном институте. Так хоте
лось встретиться с бывшими 
однокурсниками, с препода
вателями и со своими бывши
ми учениками, которые сей
час учатся в институте или 
уже окончили его». И как 
обрадовалась Любовь Алек
сандровна, получив открыт
ку из Свердловска: «Дорогой 
товарищ! Приглашаем вас 
на традиционный вечер-встре- 
чи выпускников математиче
ского факультета Свердлов
ского пединститута»...

Но (ох, уж злополучные 
«но!»), когда она дочитала до 
конца: «...который состоится 
25 марта в 15 часов» — рас
плакалась от досады. На 
письме, на штемпеле почто
вого отделения села Мамин- 
ское, стоит дата получения 
27 марта 1973 года. А на 
штемпеле свердловского 
почтового отделения — 14 
марта!

Что же это получается?
От Свердловска до Ка- 

менска-Уральского 113 кило
метров езды на автобусе. 
Тринадцать дней шло это 
письмо, со скоростью около 
девяти километров в сутки.

Ному из г"’?топых работ
ников следует адресовать 
следующие строки из письма 
Л. А. Логиновой:

«Вместо того чтобы обра
доваться, я огорчилась. Увы! 
Время назад не вернешь. Ко
го винить в таком невнима
нии к людям? Письма из 
Свердловска к нам обычно 
доходят за 2—3 дня. Как 
получилось, что эта открытка 
путешествовала почти две 
недели? Может быть, почту 
к нам теперь возят через 
Омск, Новосибирск и т. д. на 
лошадях? Прошу редакцию 
газеты «На смену!» выра
зить мою неблагодарность ра
ботникам связи».

Попытка найти виновника 
такого «сюрприза», к сожа
лению, не увенчалась успе
хом. В контрольно-справоч
ном участке главного почтам
та Свердловска посоветовали 
сделать так: поскольку 
письмо Л. А. Логиновой ад
ресовано не нам, а редакции 
газеты, редакция пусть на
пишет официальное письмо- 
заявление на имя начальника 
главпочтамта Э. Д. Люнов-

Мы получаем много пи
сем-благодарностей в ад
рес врачей, работников 
сферы обслуживания, тор
говли и так далее. Такие 
письма — в порядке вещей, 
так же, как и сами добрые 
дела и добрые поступки. 
Удивительны другие пись
ма — письма-обиды на 
черствость, равнодушие лю
дей, призванных по долгу 
службы своей приносить 
радость, делать жизнь 
удобной и ирасивой. Эти 
письма — как ложка дегтя... 
Сегодня мы предоставляем 
их вниманию читателей и 
особенно — вниманию тех 
горе-работников, кого они 
непосредственно касаются.

(женщицу лет 30, блондинку) 
переслать мне готовые фото
графии. Она сказала, что для 
этого надо, чтобы я купил кон
верт, написал свой адрес, На 
нем и что через 10 дней я по
лучу снимки. Я ей поверил и 
сделал, как она велела. Но вот 
прошло уже много месяцев, а 
фотографий своих я так и не 
видел. Как же так получается?

С уважением рядовой запаса 
Александр Буров».

ОТ РЕДАКЦИИ.
Надеемся, что работники фо

тосалона срочно исправят свою 
ошибку, разыщут фотографии 
и отправят их хозяину, прине
ся ему свои извинения.

ИСПОРТИЛИ
ВЕЧЕР

ской «на предмет выясне
ния»... с приложением копии 
письма на имя Логиновой...

— Может быть, лучше на
писать на имя начальника 
контрольно-справочного уча
стка? — поинтересовался 
я, — пожалуй, будет скорее.

— Нет, будет вернее, если 
на имя начальника глав
почтамта. Опа перешлет 
письмо редакции нам. Мы 
пошлем запрос прижелезио- 
дорожному сортировочному 
почтамту. Там разберутся. 
Когда разберутся, пришлют 
нам ответ, а главпочтамт со
общит в редакцию...

Стало понятно, почему так 
долго шло письмо до адреса
та и по чьей вине была омра
чена радость сельской учи
тельницы.

Н. ЧАЛЕНКО, 
иаш внештатный 

корреспондент.

ФОТОГРАФИИ
ВСЕ НЕТ...

«Здравствуй, уважаемая ре
дакция!

Вы, наверное, удивитесь, уви
дев обратный адрес: г. Пенза. 
Сейчас все объясню. Дело вот 
в чем. В ноябре 1970 года я 
был призван в ряды Советской 
Армии. Почти полтора года 
прослужил в вашем городе, а 
потом — в другом месте. 
Отслужив срок, по пути 
домой остановился на сутки в 
Свердловске и решил сфото
графироваться. Мне самому и 
всем моим родным было бы 
приятно получить мою фото
графию на память о службе в 
армии.

Я обратился к услугам фо
тосалона № 1, что на улице 
Малышева. Сфотографировав
шись, попросил приемщицу

«Дорогая редакция/ Мы пи
шем вам впервые и хотим рас 
сказать об одном испорченно.к 
вечере. Это произошло в на
шем городе, Нижнем Тагиле, в 
кафе «Горняк». У нас выдал
ся свободный вечер, мы реши
ли зайти сюда отдохнуть, по
говорить. Давно не виделись.

И все шло хорошо, пока мы 
не решили пойти на улицу по
гулять. В зале было душно, а 
вечер выдался чудесный. Мы 
подошли к раздевалке, пода
ли гардеробщице номерки, но 
из нас троих пальто получил 
лишь один. А двоим она не вы
дала одежду, заявив, что мы 
подали ей не тот номерок. 
Объяснять. доказывать ей 
что-то было бесполезно. А нам, 
естественно, и в голову не 
пришло, когда сдавали пальто, 
проверить, на тот ли номер 
гардеробщица повесила их. Так 
ничего не добившись, мы вы
нуждены были прождать два 
часа, пока строптивая «хозяй
ка» кафе не смилостивилась 
над нами и собственноручно не 
выписала нам штраф «на сум
му 3 рубля за утерянный но
мерок». И только заплатив эти 
деньги, мы выручили свои паль
то. Нам не жалко этих трех 
рублей, нам жалко испорчен
ный вечер и упавшее настрое
ние. Больше мы в это кафе не 
пойдем.

С уважением П. Заболот
ских, мастер Средне-Ураль
ского строительного управле
ния, Е. Серганов, В. Убогое».

ОТ РЕДАКЦИИ: трудно сей
час установить, кто был прав, 
кто виноват в этом недоразу
мении с номерками. Во всей 
этой истории настораживают 
обстоятельства уплаты «штра
фа». Видимо, здесь сначала 
должна была разобраться ад
министрация кафе. Доводим 
это до ее сведения и убеди
тельно просим принять меры, 
чтобы впредь подобные недо
разумения не повторялись.



• «НА СМЕНУ!» ©27 апреля 1973 года ©3 стр.®

«ЗА ЦВЕТОК 
ФЕСТИВАЛЯ»
— ТАК НАЗЫВАЕТСЯ СО
ЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ СОРЕВ
НОВАНИЕ, ШИРОКО РАЗ
ВЕРНУВШЕЕСЯ В ЧЕХО-
СЛОВАКИИ в СВЯЗИ С

• КИНОРАССКАЗ О 
ГОСТЯХ И ХОЗЯЕВАХ 
ФЕСТИВАЛЯ
• ЕДИНОБОРСТВО С 

ОКЕАНОМ

® «СОСЕДСТВО С АМЕ
РИКАНСКИМ СЛОНОМ»
• ВСТРЕЧА С ПОЛИ

ЦЕЙСКИМ НЕБЕЗОПАС
НА

Университет 
знаний

При районном Дворце куль
туры Тугулыма открылся на
родный университет культ/оы. 
На двух его факультетах — 
правовых знаний и здоровья— 
состоятся беседы, «отопке 
проведут местные юристы и 
врачи.

С первой лекцией «Моло
дежь и закон» выступила пе
ред слушателями университе
та народный судья В. А. Сен
никова.

Второй дом— 
интернат

Десятилетие отметила 
недавно школа-интернат 
города Артемовского. Жи
вут и учатся здесь дети 
со многих железнодорожных 
станций Свердловской орде
на Ленина железной дороги. 
Родным домом стал интернат 
Для сотен детей железнодо
рожников. Девять выпусков 
вышло из стен этого учебно
го заведения. Десятки бла
годарственных писем прихо
дят в адрес школы от быв
ших воспитанников. Пяте
ро детей Екатерины Кочне
вой. работницы железнодо
рожной станции, закончили 
эту школу, и сейчас в ней 
учится самый младший — 
Саша.

Много добрых слов и по
желаний было высказано в 
день десятилетия школы в 
адрес воспитателей приехав
шими на торжество воспи
танниками. Многие из чих 
работают железнодорожни
ками. врачами, воспитателя
ми. учатся в техникумах и 
институтах. Много было в 
этот ^речер радостных, вол 
нующих встреч и воспомина
ний.

Ароматный, 
сладкий 
березовый сок

Никогда не забыть: холод
ный и чистый ветер. первые 
проталины детки вербы с ма 
люсенькими и пушистыми, как 
цыплята, почками, треугольный 
надрез на стволе березы и — 
сок! Ароматный, сладкий, хо
лодный березовый сок!

Иной читатель прочтет эти 
строки и, наверное, заторопит
ся в лес. Не надо! Потому, во- 
первых. что незнающий не 
сумеет добыть себе сока, не 
повредив березы. Потому, во- 
вторых. что сбором березового 
сока областное управление 
лесного хозяйства с этого года 
занимается централизованно. 
Опытные сборщики живицы 
лесоводы, лесники Сухолож
ского. Сысертского н Красно- 
уфимского Лесхозов. прошед
шие специальную подготовку, 
ведут сбор «березовки». Крас
ноуфимский лесхоз, например, 
уже сдал для переработки око
ло 5 тысяч литров ароматной 
влаги местному заводу диети
ческих йродуктов.

Всего в этом сезоне лесхозы 
области заготовят 25 тысяч 
литров сока.

Ай да клев!
Традиционное весеннее со

ревнование рыбаков прошло з 
Полевском. В нем приняли 
участие сталевары, оцинковщи
ки, газовщики, механики...

Первое место заняла коман
да листопрокатного цеха Се
верского трубного завода. А 
вальцовщик В. Чиркунов за
воевал приз — спиннинг — за 
первое место в личном зачете. 
Его улов — 80 рыбешек...

Свой приз разыграли и жен
щины. Его обладательницей 
стала работница завода Б. Кар- 
дашина.

Звучит песня 
об Урале

На смотре художествен
ной самодеятельности про
фессионально - технических 
училищ, посвященном 250- 
летию Свердловска, успеш
но выступил хор учащихся 
ГПТУ № И, которым руко
водит Л. И. Дюпийа.

Девчата исполнили песню 
композитора Фельцмана на 
Слова поэта Роберта Рожде
ственского «Старина Урал» 
и другие произведения.

Высокое исполнительское 
мастерство показали само
деятельные артисты. Зрите
ли тепло встречали каждый 
номер.

Жюри решило допустить 
хор на городской фестиваль 
песни, который скоро состо
ится в киноконцертном те
атре «Космос».

Этапы 
фестиваля

В Ирбите закончился вто
рой этап фестиваля «Музы
кальная весна»: смотр кол
лективов художественной са
модеятельности. Вне всякой 
конкуренции оказались само
деятельные артисты из до
школьного педагогического 
училища. Им присуждено 
первое место.

Третий этап фестиваля — 
конкурс бальных танцев. Он 
пройдет в начале мая во 
Дворце культуры мотоцик
летного завода «Современ
ник».

ПРЕДСТОЯЩИМ X ВСЕ
МИРНЫМ ФЕСТИВАЛЕМ 
МОЛОДЕЖИ И СТУДЕНТОВ 
В БЕРЛИНЕ. ЮНОШИ И 
ДЕВУШКИ ОБЯЗУЮТСЯ 
ЭКОНОМИТЬ СЫРЬЕ и 
ЭЛЕКТРОЭНЕРГИЮ, ВЫ
ПУСКАТЬ ПРОДУКЦИЮ в 
БОЛЬШОМ КОЛИЧЕСТВЕ 
И ТОЛЬКО ОТЛИЧНОГО 
КАЧЕСТВА.

НА СНИМКЕ: ГРУППА 
УЧАСТНИКОВ МОЛОДЕЖ
НОГО ДВИЖЕНИЯ «ЗА 
ЦВЕТОК ФЕСТИВАЛЯ» — 
РАБОЧИЕ ТЕКСТИЛЬНОГО 
КОМБИНАТА В СТРАКО- 
НИЦАХ.

СНИМОК 4TK—TZ.CC.

ФИЛЬМ
ПОСВЯЩЕННЫЙ

МОЛОДЕЖИ
В настоящее время в студии 

ДЕФА заканчиваются съемки 
короткометражного цветного 
фильма под названием «Мы 
встречаемся в Берлине». Ре
жиссер фильма — Курт Тетц- 
лав. фильм, переведенный на 
русский, английский, француз
ский, испанский и арабский 
языки, будет передан в распо
ряжение Союза свободной не
мецкой молодежи и Подгото
вительного комитета. Главная 
задача фильма — создать кол
лективный образ молодого по
коления ГДР, являющегося хо
зяином фестиваля — поколе
ния, которое родилось в со-

циалистическом государстве и
имеет широкие перспективы 
развития, образования, труда. 
Хотя в основном фильм снят в 
Берлине, он знакомит зрителей 
с Советским Союзом (эпизоды 
из немецко-советского моло
дежного фестиваля в Ленин
граде), США (интервью у А. Дэ
вис), с Кубой и Алжиром (ин
тернациональные бригады 
ССНМ), с ДРВ и Финляндией. 
Ярко показана трудовая, обще
ственная жизнь Берлина, его 
жителей. Фильм дает возмож
ность сравнить прошлое и на
стоящее Берлина, проследить 
развитие социалистического

ПРОВОКАТОРЫ 
ЗА РАБОТОЙ

НЬЮ-ЙОРК. Кампанию наси
лия. направленную против Ком
мунистической партии США И
американских
продолжают 
молодчики 
именующей

из
ным кружком 
комитетов».

комсомольцев, 
фашиствующие 

организации.
себя «Националь-

профсоюзных
попыталисьПровокаторы 

сорвать политический митинг 
в Колумбийском университете.
Вооруженные дубинками и мо
лотками. они предприняли по 
пытку пробиться к трибуне во 
время выступления Рашида 
Стори — кандидата коммуни
стов в мэры Нью-Йорка. Нахо
дящиеся в зале студенты пре
градили им путь. Благодаря 
находчивости и - решительности 
участников митинга налетчики 
были вышвырнуты из поме
щения. В завязавшейся схватке 
было серьезно ранено шестеро 
студентов.

государства на немецкой земле.
В фильме мы видим студен

тов, спортсменов, целые тру
довые коллективы, их полити
ческую и моральную позицию
в жизни. В главной 
ступают студентка

роли вы- 
Илона

Штадтмюллер — депутат на
родной палаты и будущий пе
дагог; пловец Роланд Матес — 
рекордсмен мира и победи
тель Олимпийских игр; брига
да имени газеты «Комсомоль
ская правда» с завода «Кирх- 
мезер», которая поддерживает 
дружеские связи с бригадой 
Московского локомотивного 
депо.

В заключительной части 
фильма показано, как моло
дежь ГДР готовится к фести
валю, с какими трудовыми и 
политическими успехами встре
чает она праздник миров эго 
значения. Фильм снят по зака
зу Министерства культуры ГДР 
и Организационного комитета 
X Всемирного фестиваля.

САМЫЙ 
ГОСТЕПРИИМНЫЙ
дом

Дом № 2 на улице Христен- 
5ург в городском районе 
Бренцлауер Берг отличается от 
многих других домов своеоб
разным украшением. Его укра
шает необычная чугунная эм
блема, которой гордятся его 
жители: «III Всемирный фести
валь молодежи и студентов в 
1951 году в Берлине. Победи
тель в соревновании за луч
шее гостеприимство».

Кто из жителей дома сделал 
предложение оборудовать
бомбоубежище подвального 
типа для молодых гостей, сего
дня точно никто не знает. Но 
памятный августовский день

22 года назад хорошо помнят 
многие.

В дни, когда идет подготов
ка к приему гостей со всего 
мира на X Всемирном фестива
ле молодежи и студентов, бер
линцы вспомнили историю это
го дома: Берлин, как и другие 
города Германской Демократи
ческой Республики, все еще за
страивался. Нехватка в жилпло
щади ощущалась всюду. А тем 
более огромную массу моло
дежи — участников фестива
ля — нелегко было разместить 
в гостиницах.

«Мы пригласим молодых 
участников фестиваля к себе и

будем лучшими хозяевами» — 
так решили на общем собра
нии жители дома. Во многих 
квартирах дома уже не было 
ни одного свободного места. 
Тогда родилась идея оборудо
вать подвал. С помощью кисти 
и красок получилась очень 
уютная квартира на 16 чело
век. Жители провели свет, при
несли кресла, коврики, посуду.

В свободное время жители 
дома — то одни, то другие, 
показывали гостям город и 
особенно подробно рассказы
вали историю рабочего кварта
ла Бренцлауер Берг.

Нынче нет, конечно, надоб
ности оборудовать подвалы. 
Поднялись многоэтажные до
ма, многочисленные гостиницы, 
дворцы, клубы, кафе, ресто
раны. Подвалы ушли в прош
лое, а гостеприимство берлин
цев остается. Скоро Берлин 
распахнет свои двери перед 
молодежью всего мира.

В. ХУДАВЕРДЯН.

ДЛЯ
КамАЗа
Шлифовальные станки, 

выпускаемые станкострои
тельным заводом в городе 
Мельник (Чехословакия), 
пользуются большим спро
сом во многих странах ми
ра. Более половины продук
ции завода экспортируется 
за рубеж, 20 шлифовальных 
станков типа 2уД—П2 по
ставлены Камскому автомо
бильному заводу.

На снимке: монтаж
ный цех шлифовальных 
станков типа 2уД—П2.

Снимок ЧТК — АПН.

В БРАТСКИХ 
СТРАНАХ 
СОЦИАЛИЗМА

ИДЕТ ТРУДОВАЯ
ВАХТА

ВАРШАВА. С каждым 
днем все больше красных 
флажков загорается на 
строительных площадках и 
в цехах крупнейших пред- 
прнятйй народной Польши. 
На них надпись — «Пионе
ру первомайского соревнова
ния». Сегодня пришли но
вые вести об успехах трудо
вой вахты, которую несут 
металлурги и судостроите
ли, шахтеры и моряки. О 
досрочном завершении ап
рельской программы сооб
щают бригады социалисти
ческого труда металлурги
ческого комбината имени 
В. И. Ленина в Новой Гуте.

Лучшим из лучших дове
рено представлять коллек
тив на торжественном ми
тинге, который состоится в 
канун Первомая в Новой 
Гуте в связи с открытием 
памятника В. И. Ленину,

Недавний валютно
финансовый кризис 
подорвал престиж
американского долла
ра как основной валю
ты капиталистического 
мира. За этим кризи
сом. несомненно, пос
ледуют новые, — пре
достерегают финансо
вые эксперты За
пада.

(Из газет).
Карикатура из ав

стрийской газеты «Кро- 
нен-цайтунг» изобража
ет доллар США катя
щимся по краю пропа
сти вниз.
Фотохроника ТАСС.

ВЕЛОКАМЕННЫИ пре
зидентский дворец в 

Порт-о-Пренсе утопает в 
пышной зелени деревьев. 
Перед фасадом — гаубицы, 
бронемашины, а вокруг ка
зарм, что за дворцом, снуют 
люди в военной форме.

Таким выглядит сегодня, 
как, впрочем, и во времена 
«папы Дока», дворец его 
сына — нынешнего диктато
ра Гаити Жана-Клода Дю
валье. Как и прежде, дворец 
призван олицетворять собой 
«военное могущество и не
ограниченную власть» клана
Дювалье, узурпирующего
власть в этой стране на про
тяжении почти полутора де
сятков лет.

От белокаменного дворца

«НЕДЕЛЯ
БЕЗ КОТЛЕТ»

У продовольственных магазинов Канады группы людей 
с плакатами: «Не покупайте мясо», «Бойкотируйте высо
кие цены». Домохозяйки часами топчутся на мокром от 
апрельских дождей асфальте.
Канадцы считают, что при

чин для вынужденного «по
ста» у них более чем достаточ
но. Если цены на отдельные

торгующие мясными продук-
теми. Компании крупные

продовольственные товары
выросли за последний год на 
10,2 процента, то мясо за это 
же время подорожало почти 
вдвое. Цена килограмма говя
дины, например, доходит сей
час до десяти долларов, и для 
многих мясо стало недоступ
ной роскошью. «Доходы зна
чительного числа канадцев 
столь низки, что их положение, 
мягко говоря, было тяжелым 
еще до нового роста цен, — 
сообщает в своем отчете пар
ламентский комитет по изуче
нию тенденций цен на продо
вольствие. — Анализ обстанов
ки показал, что в результате 
роста цеч положение этой ча
сти населения стало близким к 
отчаянному».

Отказ от котлеты на обед — 
не такая уж большая жертва, 
если бы благодаря ей домо
хозяйки действительно могли

скотоводческие фермы попро
сту попридержали товар. 
Одни — в качестве ответной 
меры на бойкот, другие — в 
предчувствии неизбежного и 
крупного повышения цен пос
ле того, как шумиха уляжется. 
Кроме того, снова дало себя 
зна-ь «соседство с американ
ским слоном», как невесело 
шутят в Канаде. Крупные фир
мы немедленно переадресо
вали свою продукцию в CJJA. 
Потери понесли лишь ферме
ры Канады, не способные ма
неврировать так свободно, 
как это делают мясные гиган
ты.

Кто же наживается на до
роговизне продуктов питания?
Фермеры получают 
продукцию меньше 
прилавочной цены, 
продовольственных 
нов не превышают 
процента. Котлетка

за свою 
половины 
Прибыли 

магази-
1,2—1,5 

оборачи-

приостановить рост цен. 
бойкот с самого начала
обречен, 
удалось

Пикетчикам

Но 
был 

не
«прэучить» фирмы,

вается золотой где-то в про
межутке, скооее всего на мя- 
созаводах и холодильниках 
крупных компаний, в большин-

СТРЕЛЯЙ, ЧТОБЫ УБИТЬ
ЛИЦО «СВОБОДНОГО МИРА»

17-летний Тонн Рассел 
сейчас лежит в одном из 
нью-йоркских госпиталей 
с огнестрельным ранением 
в живот. Так закончилась 
для него случайная встре
ча с полицейским, кото
рый. закончив службу, 
возвращался домой.

Подобные печальные 
казусы — отнюдь нс еди
ничное явление в амери
канской действительности. 
Города США захлесты
вает волна полицейских 
репрессий, осуществляе
мых по принципу «стре
ляй, чтобы убить». Снача

ла стреляй, инструктиру
ют «блюстителей поряд
ка», а уж потом удосто
верь, что ты служишь в 
полиции. И стреляют. Осо
бенно часто в барах и воз
ле них в утренние часы. 
Встреча в это время здесь 
с вооруженным полицей
ским, переодевшимся в 
штатское, — дело обыч
ное.

Особенно четко осу
ществляется принцип 
«стреляй, чтобы убить» в 
гетто американских горо
дов. Именно таким обра
зом обеспечиваются «за

кон и порядок» среди со
тен тысяч негров и пуэр
ториканцев, населяющих 
трущобы.

Недавно руководители 
нью - Йоркской полиции 
приняли решение снаб
дить огнестрельным ору
жием 750 водителей ра
диофицированных поли
цейских машин. Это, счи
тает американская газета 
«Дейли уорлд», означает 
дальнейшее . расширение 
программы «стреляй, что
бы убить». Ибо, несмотря 
на уверения, что эти 750 
человек будут отобраны

из числа «самых зрелых и 
рассудительных», оружие 
им, как подчеркивает га
зета, выдается для того, 
чтобы стрелять, а не чи
стить его и смазывать.

Оснащение этих лиц ог
нестрельным оружием, пи
шет «Дейли уорлд», — 
незаконное, реакционное 
мероприятие. Оно пред
ставляет прямую угрозу 
в первую очередь жизни 
горожан — особенно нег
ров и представителей дру
гих угнетаемых нацмень
шинств.

С. САМОЛЕТОВ.

НАВСТРЕЧУ
ПРАЗДНИКУ

БЕРЛИН. С чувством 
гордости за свою социали
стическую родину, с чувст
вом уверенности и ясности 
перспектив идут трудящие
ся ГДР навстречу ’ перво
майскому празднику. В эти 
дни во всех уголках страны 
подводятся итоги предмай
ского соревнования. Ряд пе
редовых производственных 
коллективов республики за 
успехи в социалистическом 
соревновании в честь 1 Мая 
был награжден высшим тру
довым отличием — орденом 
«Знамя труда». Среди них 
коллектив строителей круп- 
нейптего в стране калийного 
комбината в Цилитце, мон
тажники первой ' очереди 
кпупнейшей в республике 
Боксбергской теплоэлектро
станции и другие.

Неплохо потрудились в 
канун праздника и предста
вители многих других пред
приятий страны.

ОБШИЛАСЬ НИТЬ МАРИОНЕТКИ
ВАШИНГТОН ОКАЗЫВАЕТ ПОДДЕРЖКУ ДИКТАТУРЕ ГАИТИ, СНАБЖАЯ ЕЕ ОРУЖИЕМ И ДЕНЬГАМИ

в Порт-о-Пренсе, где сегод
ня молодой диктатор вер
шит судьбами гаитян, давно 
уже тянется «ниточка» к Бе
лому дому в Вашингтоне. О 
факте существования такой 
«ниточки» поведала на днях

списке стран, имеющих пра
во на американские военные 
поставки и программы пре-
доставления кредитов 
странным государствам 
военные закупки».

ино- 
на

американская газета, «Ва- 
пост». Оказывается,шингтон 

Гаити, 
начиная 
цнально 
военной 
пенных

пишет она, которая, 
с 1962 года, офп- 

не должна получать 
помощи от Соеди- 

Штатов, «была
втихомолку восстановлена в

ст ее своем американских, име
ющих монополию как на за-
купки, так и на продажу. Для 

«Свифт»,таких гигантов, как 
«Крафт», бойкот 
ек практически
ставляет 
угрозы.

собой

домохозя- 
не пред- 
серьезной

Они способны ис-
пользовать в своих интересах 
уменьшение спросе так же, 
как и его увеличение. Никто 
не осмелится и не сможет 
коснуться сути проблемы — 
«священного» права компании
добиваться 
прибыли.

максимальной

После длительного обсуж
дения вышеупомянутый ко
митет принял следующее ре
шение: «Правительство долж
но рассмотреть целесообраз
ность принятия необходимого 
законодательства об учреж
дении независимого бюро по 
наблюдению за ценами». Газе
та «Глеб энд мейл» коммен
тирует: если это бюро и соз
дадут когда-нибудь, оно «не 
будет иметь власти сдержи
вать рост цен или добиваться 
их снижения. Оно будет под-
готавливать рекомендации
для соответствующего мини
стерства. которое, в свою оче
редь, вольно принимать их или 
оставлять без внимания. Ко
митет даже не решил, кто 
же виноват в росте дорого
визны».

Итак, «неделя без котлет» 
ничего не изменила на рынке: 
цены на мясо продолжают 
ползти вверх.

А. ЧЕКУОЛИС, 
соб. корр. АПН.

Оттава.

О том, что Вашингтон 
оказывает поддержку дикта
туре Гаити, снабжая ее 
деньгами и оружием, про-
грессивная печать, 
всего Латинской 
сообщала не раз.

В Вашингтоне, 
упорно отрицали

прежде 
Америки,

однако, 
военные

связи США с гаитянской 
диктатурой. Но факты оста
ются фактами. Более того, 
их становится все больше. 
Гаитянский министр ино
странных дел и культов 
А. Раймон, участвовавший в 
работе только что закончив
шейся в Вашингтоне сессии 
Генеральной Ассамблеи Ор
ганизации американских го
сударств (ОАГ), во время 
встречи в государственном 
департаменте США выразил

правительства в связи с воз-
можностыо вновь получать 
американскую военную под
держку.

В связи с этим американ
ская печать отмечает, что 
США крайне заинтересова-
ны в существовании
коммунистического 
народного режима 
который в обмен 
мощь» открывает 
возможности для

и
анти- 
анти-

в Гаити, 
на «no- 
широкие 

капитало-

«удовлетворение» своего
вложений в экономику этого 
государства. Например, в на-

чале этого года американ
ская компания «Транспор- 
тейшн консепт энд текникс 
инкорпорейтед» получила 
право на безраздельную до
бычу нефти в районе Форта- 
Либерте, на северо-востоке 
Гаити. По контракту компа
ния построит там порты и 
нефтяные склады для пере
правки нефти в Соединен
ные Штаты. К концу же про
шлого года по «доброй» воле 
Жана-Клода Дювалье в 
страну начали действовать 
более 150 иностранных ком
паний.

Таким образом, подчине
ние Гаити интересам монопо
лий США более чем оче-
видно. В. ШУХАНОВ. 

(АПН).

Отказ американских авиакомпаний от закупки англо-французского сверхзвукового пассажирского самолета «Конкорд» 
нанес тяжелый удар по производителям и вынудил их сократить его производство. Шесть авиакомпаний разных стран ан
нулировали свои предварительные заказы, ссылаясь на то, что самолет «не отвечает условиям эксплуатации», а частности, 
на чрезмерный шум от двигателей.

По данным агентства АП, практически к настоящему времени сделаны заказы всего на 9 «Конкордов», да и то только 
английскими и французскими авиакомпаниями.

На снимке: внизу — «Конкорд» над Парижем; вверху— приспособление для уменьшения шума от двигателей при 
взлете и посадке «Конкорда».

Оригинально и разнообразно ис- 
иусство африканских резчиков по 
дереву. Красота, мудрость, пластич
ность — понятия, тесно сплетенные 
в единое целое.

Наиболее распространенной н по
тому самой любимой и ценимой фор
мой искусства в Африке можно на
звать скульптуру, в которой отра
жается действительность, традиции и 
обычаи различных народов и племен.

На снимке: деревянная скульптура 
молодого резчика.

ЗАРУБЕЖНЫЙ 
КАЛЕЙДОСКОП

Планета 
п 
объективе

Больше посьми месяцев продолжает свое беспримерное 
единоборство с океаном польская яхта «Полонез». Ее единст
венный рулевой, спортсмен Варшавского яхтклуба, сотрудник 
газеты «Трибуна люду» Кшиштоф Барановский стартовал в 
июле прошлого года в трансатлантической регате из Европы 
в Соединенные Штаты и добился успеха. «Полонез», признан
ный в этих гонках одной из самых красивых спортивных яхт 
мира, пришел к финишу в числе первых. Этот успех окрылил 
спортсмена. Согласовав свои планы с коллегами из Варшав
ского клуба, он решил продолжать путь и совершать круго
светное путешествие. Недавно из Южной Америки на радио
станцию Гдыня пришло сообщение, что «Полонез» минул мыс 
1орн. оставив :>а кормой половину «кругосветки».

На снимке: Кшиштоф Барановский со своей женой Евой 
перед отплытием из Польши. Снимок ЦАФ—ТАСС.
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ДОСРОЧНОЕ ПОРАЖЕНИЕ
Не лучшим образом повел 
себя и уралмашевец Кова-
лев на толчок соперника
он ответил тем же.

Мы любим баскетбол, иг
ру, приносящую удовольст
вие своей атлетичностью, 
виртуозностью, где каждая 

секунда до предела насыще
на драматизмом борьбы. Это

ИХ ЗНАЕТ ВЕСЬ СПОРТИВНЫЙ МИР • ТЯЖЕ
ЛОАТЛЕТЫ РАЗЫГРАЛИ ПУТЕВКИ НА ФИНАЛЬ
НЫЙ ТУРНИР • КУБОК СССР — У 'СВЕРДЛОВ
СКИХ АКРОБАТОВ • ПЕРВЫЙ ТУР - ПЕРВЫЕ ПЕ
НАЛЬТИ

игра, которая 
спортсменов
вых качеств

требует от
высоких воле-

блюдения
тивной этики.

и твердого со- 
принципов спор-

зать этого о баскетболистах 
тбилисского ГНИ, которые 
провели две очередные 
встречи чемпионата страны 
со свердловским «Уралма
шем». Настолько некоррект
ным было поведение ее иг
роков по отношению к судь
ям и хозяевам: бесконечные 
вопрошающие аппеляции, ос
корбления и, наконец, напа
дение на одного из судей.

Все-таки второй матч

броска должен пробить Ере
мин. Самый результативный 
игрок (26 очков в матче) 
хладнокровно отправил оба 
мяча в корзину — 62:62.

• РУЧНОЙ мяч

НА ЧАЛО—СКРОМ НОЕ
пришлось прервать из-за не
спортивного поведения го
стей, устроивших на площад-
ке коллективную 
дополнительной 
ке на глазах у

Драку в 
пятиминут- 

зрителей.
Матч же проходил в равной 
и упорной борьбе. За четы
ре минуты до финального
свистка вели гости 62:59.
В основное время счет был

Бурное ликование южан 
тут же сменилось на едва 
скрываемое раздражение, а 
затем и на откровенную гру
бость всей команды. При 
счете — 71:64 в пользу 
«Уралмаша» матч был пре
рван. Тбилисцам зачтено 
поражение. И в первом по
единке свердловчане доби-
лись победы 92:73.

Позавчера обе свердловские 
команды сыграли первые мат-* 
чи второго круга первенства 
страны. Гандболистки «Кали- 
нинца». выступающие в Киеве, 
встречались с московским 
«Лучом», занимающим сейчас 
второе место в турнирной таб
лице. В первом круге свердлов
чанки проиграли бронзовому 
призеру 10:17, и на этот раз 
«Калининцу» не удалось «ото
брать» очки у грозного сопер
ника, но играл он с ним на 
равных. Первый тайм выигра
ли москвички 13:8, а во вто
ром преимущество было уже 
на стороне свердловчанок. Они 
сократили разрыв в счете до 
минимума, но большего сде-

дать не смогли. Победил 
«Луч» — 20:19. И в Каунасе не 
удалось взять реванша гандбо
листкам УПИ во встрече с мин
ским «Технологом», хотя они 
и выиграли первый тайм — 
4:3. Студентки упустили ини
циативу и поплатились за это, 
проиграв со счетом 10:14. Ба
кинская команда ФСТ переиг
рала гандболисток ДСК-3 — 
13:10.

Турнирную таблицу по-преж
нему возглавляет чемпион 
страны — киевский «Спар
так». «Луч» — на втором, а 
ФСТ — на третьем месте. «Ка- 
лининец» сделал шаг назад и 
занимает шестое место, а УПИ 
замыкает турнирную таблицу.К сожалению, нельзя ска- 62:60, О. КУТМИН.два штрафных

клюшки, протоколы судейства».
пояснения.

чи

просто нервничали спеши-

вас.

чиная с 1968 года, стала
соперником
СССР. Трудно, тически

Но уже после первых минуточень трудно складывалась
матча в

по 
бы.

удобным» 
команды

Дворца 
свето- 

фирмы

сопер- 
сбор- 

вязкой
чехов,

принимают 
«объему».

что 
хок-

не 
ско-

первая встреча старых 
ников в Москве. Атаки 
ной СССР затухали в 
и подвижной обороне

заметках 
впечатле- 
мне мос- 
мира и

что 
и 

ис* 
из 

от-

«не-
Для

в 
лег-

в

ЧССР просто 
состав, моти- 
тем, что они 

проверить иг- 
разминки!!!

ков и гостей 
отличную его 
верьте, здесь 
увеличения.

дерации хоккея 
отказались дать 
вируя задержку 
хотят еще раз 
роков во время

ночам стали сниться шай-

и Холечек!» В этой игре 
глаза бросались какая-то 
кость, раскрепощенность

доля везения! Зато в 
второго круга, хотя он и 
кончился с небольшим

пользование», а арбитры 
США, Швейцарии и ФРГ

полностью пустовала.

матче 
за- 

пере-

поднять уровень
Должен сделать

зале не осталось ни

круга этих же 
встало на свои 
вы вовремя,

послал телеграмму или письмо 
в адрес сборной, то можете 
считать, что и вы внесли свой 
вклад в общую победу совет-

чемпионата за 
организацию, по
мет и доли пре

ского хоккея.
Трудно в небольших 

рассказать обо всех 
ниях, которые дал 
ковский чемпионат

ЧССР. Но в их первой личной 
встрече в конечном итоге по
беду нашим хоккеистам при
несли более крепкие нервы и...

посту». И самое главное, 
подкупает зрителя, играли 
хеисты самоотверженно, 
щадя себя, на огромных

одного равнодушного наблюда
теля. Хоккеисты обеих команд 
играли просто здорово. К на
чалу второго периода почти 
все журналисты были уже «на

уважаемые читатели,

комапд все 
места: и соста- 
и игроки рва-

вым оборудованием 
спорта. Два огромных 
вых табло финской «по весу» или 

И вот однажды я

ростях. Член антидопинговой 
комиссии профессор Н. Д.

укоснительно придерживаются 
принципа «абсолютной нейт
ральности», то есть на игры 
стараются не назначать арбит-

некоторые
В судействе не-

Не знаю, какую цель пресле
довали тренеры, но эта нере
шительность передалась и 
хоккеистам. В начале игры они

Нам, судьям, было особенно 
приятно познакомиться с но-

ров из «заинтересованных» 
стран. Вот и получилось, 
судьи из ЧССР. Швеции 
СССР имели «ограниченное

ПОЧТА
ПЕЛЕ

двоеборье: 1054*127,5—232,5 кг.
В легком

«Симпатичное» письмо

«Уралмаш* у «Сокола»,

(Балаково) «Локомотив»

Содержание последнего

«Динамо», «Металтив» (Ч)

ОТВЕТ
18. «Сура» «Уралмаш»,

«Корд» «Уралец», «Локомо-

так», «Химик» «Локомотив»лург» (Магнитогорск),
тель» (Уфа) «Баррикады»
(Волгоград), «Локомотив» (Орен
бург)

«Торпедо»ды»,

«Химик»,

«Волга»,

прихвостням

• АКРОБАТИКА

Весенний Комсомольске-

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ

СПОРТА

МИК» 
тив»

(Дзержинск), 
(Челябинск)

«Локомо- 
«Метал- 
«Строи-

«Спар- 
«Волга»

ШИСТСКИМ 
«НЕТ!».

«Рубин» 
так» —

(Ор) - 
«Баррика-

«Сокол»,

Перевод с польского 
Б. ЗУБАРЕВА.

тив (Ч) — «Зенит» (И), «Метал
лург» — «Динамо», «Сокол» — 
«Рубин», «Баррикады»-—«Спар-

«Зенит» (Ижевск) —«Сура» (Пен
за), . «Динамо» (Киров) —«Керд» 
(Балаково), «Рубин» (Казань) —

ласти в

весе успешно вы-

ра», «Локомотив» 
«Корд», «Волга» —

двух движениях и

профсоюзный кросс спортсме
нов Железнодорожного района 
Свердловска. 28 апреля. Сверд
ловск, поселок Семь Ключей, 
парк. Начало в 16.00.

^Спартак» — «Торпедо».
10. Кубок РСФСР —'/32 финала.

(On), «Энергия» — «Строитель».
24, «Уралмаш» — «Метал

лург», «Уралец» — «Локомо
тив» (Ч), «Строитель» — «Су-«Сокол» (Саратов),

«Уралец» — «Энергия», «Локо
мотив» (Ор.) — «Баррикады», 
«Строитель» — «Сокол», «Зе
нит» (И) — «Корд», «Динамо» —

— «Химик», «Спар- 
«Энергия».

«Сура», «Рубин»

• ТЯЖЕЛАЯ АТЛЕТИКА

РЕКОРДЫ СТАВЯТ
СТУДЕНТЫ

ДЛЯ начала, вместо визит
ной карточки, неболь

шая справка. Судейская кол-
легия, 
игры

которая обслуживала
мирового чемпионата,

В Нижнем Тагиле на помосте 
Дворца спорта «Уралец» прошли 
соревнования по тяжелой атлетике 
Уральской зоны РСФСР по про
грамме Первых Всероссийских 
игр молодежи.

В этом турнире большого 
успеха добился уралмашевец 
Юрий Михлин, выступая в лег
чайшей весовой категории, он 
был сильнейшим. В отдельных 
упражнениях в рывке и толчке 
Юрий показал лучшие резуль
таты: толчок — 120 кг и сумма 
двоеборья 210 кг являются но
выми рекордами области для 
юниоров. В этой же категории 
его товарищ по команде, сту
дент УПИ Валерий Тимофеев, 
занял второе место.

В полулегком весе вне кон
куренции был воспитанник 
Свердловской школы высшего 
спортивного мастерства, ар
меец Иван Казаков, он завое
вал все высшие награды, вы
полнив норму мастера спорта 
СССР и обновил рекорды об-

ступил тагильчанин Влади
мир Мазлов («Спутник») — 
112.5+140=252,5 кг, ему также 
вручены все высшие награды в 
этой весовой категории.

Серебряные награды турни
ра завоевали в своих весовых 
категориях наши атлеты: ар-

мееи Владимир Тиелин, студен
ты Уральского политехническо
го института Владимир Топыг- 
канов, Евгении Порунов и Вик
тор Кренинг.

Во всех весовых категориях 
шла упорная борьба за команд
ные очки между атлетами 
Свердловской области и Перм
ской, в составе которой высту
пали известные спортсмены, 
члены сборной команды РСФСР * 
во главе с рекордсменом Совет
ского Союза Николаем Кисло
вым. На финише соревнования 
обе команды набрали по 80 оч
ков, но по числу занятых 
участниками первых мест пер
мяки вышли в победители. На 
третьем месте команда Челя
бинской области.

Сильнейшие спортсмены всех 
зон Российской Федерации в 
конце мая соберутся на фи
нальные соревнования в Куй
бышеве, где определятся побе
дители Первых Всесоюзных 
студенческих игр молодежи.

Р. ШАРАПОВ, 
старший тренер 

команды 
Свердловской области.

состояла из двух бригад. 
Одиннадцать арбитров, кото
рые судили в поле, возглавлял 
известный специалист по хок
кейным правилам американец 
А. Трамбл. Вторая бригада, в 
которую входило 16 советских 
судей во главе с председате
лем Всесоюзной коллегии су
дей (ВКС) В. Сорокиным, долж
на была решать все вопросы 
«вокруг площадки». Правда, 
это разделение на бригады не
было абсолютно

Большинство
четким.

иностранных

• ФУТБОЛ

В ПОЛЬЗУ ХОЗЯЕВ ПОЛЕЙ
Шестнадцать команд из во

семнадцати, входящих в пятую 
зону второй лиги, сыграли пер
вые матчи нынешнего сезона. 
Напомним, что обе команды 
нашей области выиграли мат-

а «Уралец» у «Баррикад» — с 
одинаковым счетом — 6:5, ре
шив свой спор только через 
пенальти. Кстати, только на
шим командам удалось добить
ся победы на «чужих» полях, в 
остальных поединках победили 
хозяева.

В Дзержинске «Химик» не 
смог в основное время переиг
рать футболистов ижевского 
«Зенита» (0:0) и победил толь
ко по пенальти — 4:3. В ос-

Календарь игр
первенства СССР среди 
команд пятой зоны второй 
лиги класса «А».

МАИ
2. «Уралмаш» (Свердловск) — 

«Энергия» (Чебоксары), «Ура
лец» (Нижний Тагил) — «Хи-

«Торпедо» (Тольятти), 
там» (Йошкар-Ола) — 
(Ульяновск).

6. «Уралмаш» —

АФ И Ш А 
«НА СМЕНУ!»

★ ФУТБОЛ. Первенство стра
ны среди команд пятой зоны 
второй группы класса «А». 
2 мая. «Уралмаш» (Сверд
ловск)—«Энергия» (Челябинск). 
Свердловск, Центральный ста
дион. Начало в 18.00. «Уралец» 
(Нижний Тагил) — «Химик» 
(Дзержинск). Нижний Тагил, 
стадион «Уралец». Начало в 
18.00.

★ ТЯЖЕЛАЯ АТЛЕТИКА. Лет- 
.няя спартакиада атлетов Сверд
ловска, посвященная 250-летию 
города. 28 — 29 апреля. Спортив
ный зал свердловского СКА. 
Начало: в субботу — в 16.00, в 
воскресенье — в 11.00.

БОКС. Финал Первых Все
российских игр молодежи.

НАШЕ 
СПРАВОЧНОЕ
БЮРО

Пятница, 27
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.30 — МОСКВА. Программа 
Передач.

11.35 — Новости.
11.45 — Для школьников. 

«Лети, наша песня».
12.15 — «Молодость земли 

Коми».
13.00 — «Человек и его де- 

Яо». Телеочеок.
13.30 — «Шахматная школа».

НС 11207

ФЕСТИВАЛЬ
ХОККЕЙНЫХ
„ЗВЕЗД

Граевская даже забеспокои-
лась, уж
«ЧП».

не произойдет ли
К счастью, все было

в норме, а победила * заслу
женно сборная ПНР.

Кстати, несколько слов 
антидопинговой комиссии.

об 
По

решению Международной лиги 
хоккея антидопинговый конт
роль стал теперь обязательным 
на всех крупнейших хоккей
ных турнирах. В соответствии 
с инструкцией Международно
го олимпийского комитета, ес
ли будет обнаружено, что кто-
то из спортсменов 
доли нг-препараты 
нибудь откажется 
дения контроля.

применял 
или ито- 

от прохож
его команде

гресс большинством голосов 
отклонил предложения канад
цев и вновь защитил европей
ский любительский хоккей от
посягательств крупнейших

тальных же матчах были за
фиксированы следующие ре
зультаты: «Энергия» (Чебокса
ры) •— «Динамо» (Киров) — 
1:0. «Волга» (Ульяновск) — 
«Строитель» (Уфа)—2:0, «Тор
педо» (Тольятти) — «Локомо
тив» (Оренбург) — 4:1, «Корд»

(Челябинск) — 1:0, «Супа» 
(Пенза) — «Металлург» (Маг
нитогорск) — 2:1.

Сегодня — второй тур. Фут
болисты свердловского «Урал
маша» выступают в Волгограде 
против «Баррикад», а нижне
тагильский «Уралец» играет в 
Саратове с «Соколом».

Н. МАРКОВ.
14. «Корд» — «Уралмаш», 

«Сура» — «Уралец», «Локомо-
лург» — «Зенит», «Сокол» — 
«Спартак», «Баррикады» —«Ру
бин», «Химик» — «Строитель», 
«Энергия» —- «Локомотив» (Ор), 
«Волга» — «Торпедо».

17. Кубок РСФСР —’/з2 финала.

28. «Уралмаш» — «Локомо
тив» (Ч), «Уралец» — «Метал
лург». «Динамо» — «Зенит» 
(И), «Строитель» — «Корд», 
«Локомотив» (Ор) — «Сура», 
«Волга» — «Сокол», «Торпе
до» — «Баррикады», «Ру
бин» — «Энергия», «Стро
итель» — «Химик».

4 — 8 мая. Свердловск, Дворец 
спорта профсоюзов. Начало в 
18.00.

БАСКЕТБОЛ. Первенство 
области среди девушек и юно
шей. 29 апреля —2 мая. Сверд
ловск, спортзал детской спор
тивной школы № 3. Начало 
в 11.00.

★ ВЕЛОСПОРТ. Соревнование 
велогонщиков Свердловска на 
приз открытия сезона. 28 — 29 
апреля. Режевское шоссе (14-й 
километр). Начало в 11.00.

★ ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА. Тради
ционная эстафета на приз га
зеты «Уральский рабочий». 
2 мая. Старт на площади им. 
1905 года. Начало в 11.00.

14.00 — Программа докумен
тальных фильмов.

14.50 — «Сельская страда». 
Репортаж о весеннем севе.

18.15 — МОСКВА. Программа 
передач.

18.20 — «Наука — сельскому 
хозяйству».

18.50 — Цв. тел. Для детей. 
«В кукольном магазине*. «Тиг
ры на дороге*.

19.10 — Свердловск. «Полча
са у сельчан». Совхоз имени 
Ворошилова Режевского рай
она накануне сева.

19.40 — МОСКВА.
19.45 — Выше действенность 

Пропагандистской работы.
20.00 — Новости.
20.10 — «А ну-ка, парни!».
21.40 — Цв. тел. «Товарищ 

неприкасаемый». Документаль
ный телефильм.

22.40 — Цв. тел. «Созвездие 
Гагарина». Концерт.

23.00 — «Время». Информа
ционная программа.

23.30 — Г. Доницетти. «Дон 
Паскуале». Музыкальный теле
спектакль.

00.50 — Спортивная про
грамма.

арбитров выполняли обязан
ности, возложенные на «обслу
живающую» бригаду, когда на 
поле выходила сборная СССР. 
Вся судейская коллегия под
чинялась директорату чемпио
ната, в состав которого входил 
и представитель СССР Андрей 
Васильевич Старовойтов. Отдел 
хоккея спорткомитета СССР 
возложил на меня обязанности 
главного секретаря судейской 
коллегии, включавшие в себя 
осуществление связи с коман
дами, работу с судьями, 
оформление всей документа
ции, связь с пресс-центром 
и т. д. Поэтому я имел доступ 
практически во все службы 
чемпионата, начиная от разде
валок хоккеистов и кончая ан
тидопинговой комиссией.

Когда я, оформив очередной 
отпуск, отправился в Москву 
на чемпионат мира и Европы, 
мне завидовали все мои друзья 
и знакомые. Еще бы! «Ведь ты 
увидишь все матчи». Должен 
сразу же сказать, что трид
цать матчей за шестнадцать 
дней — это колоссальная фи
зическая и моральная нагруз
ка. Мне уже дней через 9 — 10

Вам будет трудно поверить, но 
некоторые матчи второго кру
га я смотрел во Дворце спор
та... по телевизору! Это было 
своеобразной «сменой впечат
лений».

Уж коли речь зашла о теле
визорах, то скажу несколько 
слов о пресс-центре чемпиона
та. Это шесть больших залов 
на втором этаже Дворца спор
та, в которых были оборудова
ны телефонный узел с пятью
десятью аппаратами и шестью
десятью пишущими машинка
ми, конференц-зал площадью 
400 квадратных метров с пресс- 
боксами для всех аккредито
ванных журналистов, служба 
телекса с двенадцатью аппара
тами, прекрасно оформленное 
в русском стиле пресс-кафе и 
небольшой пресс-бар. И всюду 
были установлены десятки те
левизоров с огромными экра
нами, причем транслировались 
передачи первой программы и 
«местного» телевидения Двор
ца спорта. И когда вы сейчас 
читаете в центральных газетах 
слова благодарности участни-

«Нокия» практически мгновен
но могли информировать лю
бителей спорта и журналистов 
обо всех событиях одновре
менно на двух языках. К чем
пионату мира старые дерезян- 
ные борта с предохранитель
ными сетками и красными фо
нарями за воротами были за
менены на изящные пластмас
совые борта с прозрачными 
ограждениями из специального 
оргстекла и двухцветными фо 
нарями. Стоило судье чистого 
времейи игры остановить се
кундомер, как за воротами 
загоралась зеленая лампа, а 
второй фонарь по-прежнему 
означал «сигнал бедствия» для 
обороняющихся. Были пере
оборудованы раздевалки, места 
для судей, игроков, короче 
говоря, оргкомитет предусмот
рел буквально все.

Я ВОТ 31 марта в 16.00 чем
пионат стартовал. По-ви- 

димому, не имеет смысла рас
сказывать о ходе всех матчей, 
так как большинство из них 
вы видели по телевидению. Но 
на трех из них я бы хотел ко
ротко остановиться. Точнее го
воря, на трех парах игр пер
вого и второго кругов. Первая 
из них — это встречи сборных 
Швеции и ЧССР. Ну и наму
чился же я перед их игрой в 
пёрвом круге! Вообще у меня 
еще во вр^мя приза «Извес
тий» сложились очень хорошие 
взаимоотношения с руководи
телями чехословацкой коман-

Да, 
давно 
тов в 
Б. П. 
и вот

все-таки быстро летит врем. Казалось, совсем не-
миллионы любителей хоккея обсуждали кандида- 

сборную СССР, которым тренеры В. М. Бобров и 
Кулагин доверят защищать спортивную честь страны, 
уже полмесяца эти ребята (а их имена сейчас знают

во всем мире!) косят звания чемпионов мира и Европы 
1973 года. Мне посчастливилось быть очевидцем и участ
ником этого великолепного «фестиваля хоккейных звезд».

засчитывается поражение со 
счетом 0:5. Может возникнуть 
и такая ситуация, когда следы 
применения запрещенных ин
струкцией препаратов будут 
обнаружены у игроков обеих 
команд. В этом случае пора
жение (0:5) будет засчитано 
той и другой команде, а в от
ношении игроков, виновных в 
применении допинга, меру на
казания должна определить 
ЛИХГ. На чемпионате мира в 
Москве работа международной 
антидопинговой комиссии

профессиональных клубов Ка
нады и США. Тем не менее 
представители НХЛ «не дре
мали» и сделали официальные 
предложения перейти в про
фессионалы некоторым игро
кам сборных Швеции и Фин
ляндии.

МНОГИЕ, следившие за хо
дом чемпионата по те

левидению, спрашивают меня, 
на каком языке я разговаривал 
с игроками, сидевшими рядом 
со мной на «штрафной ска
мье». Большинство хоккеистов 
сборных Польши и Чехослова
кии довольно хорошо знают 
русский язык, а с игроками 
сборной ФРГ я разговаривал 
по-немецки. Что касается фин
нов и шведов, то тут «изъяс
няться» приходилось на фан
тастической смеси нескольких 
языков и... жестов! А вот бе
седы с официальными лицами 
особого труда не представля
ли, так как в числе прочих 
служб чемпионата была хоро
шо организована и служба пе
реводчиков. Разумеется, осо
бой популярностью пользовал
ся президент ЛИХГ господин 
Джон Ахерн и нужно сказать, 
что он был достаточно внима
тельным к журналистам, а в 
предпоследний день чемпио
ната выступил по «местному» 
телевидению. Среди вопросов, 
которые задавали журналисты, 
я бы особо выделил один: 
«Какие проблемы стоят сегод
ня перед европейским хокке
ем?» Вот что ответил Д. Ахерн: 
«Таких проблем я вижу две. 
Во-первых, где найти такую 
команду, которая сумела бы 
создать достойную и постоян
ную конкуренцию сборной 
СССР в борьбе за чемпион
ские медали, и, во-вторых, как

КУЛИСАМИ 
ЗАРУБЕЖ

Эдсон Арантес до Наси- 
менто, или просто Пеле, даже 
на склоне своей спортивной 
карьеры весьма популярен. 
Почта ежедневно доставляет 
ему около 80 писем со всех 
концов света. Содержание нХ 
различно. Здесь письма бес
корыстных болельщиков и 
ловкачей, которые бы уотели 
что-нибудь получить от не
угасимой звезды футбола.

Вот несколько любопыт
ных корреспонденций из поч
ты одного дня:

Учитель из Гоа (Индия) 
просит прислать несколько 
фотографий Пеле, чтобы с их 
помощью показывать учени
кам, как должен вести себя 
футболист в различных си
туациях на поле.

Некий священник из Юж
ного Вьетнама хочет, чтобы 
Пеле послал ему 200 000 
долларов на строительство 
школы с футбольным полем, 

Из Харькова пришло пись
мо, которым его авторы по
здравляют Пеле с днем рож
дения и выражают надежду, 
что смогут еще не раз насла
диться его игрой.

Какой-то болельщик из 
Бирмингема (Англия) просит 
автограф, ибо тот, что он 
когда-то имел, неизвестно ку
да задевался.

ды. А тут я захожу, как обыч
но, к ним в раздевалку за со
ставом на игру, а они отвеча
ют: «Позднее!». До игры минут 
40—45, я спокойно направля
юсь к шведам, те сообщают 
состав, я еще успеваю взять 
автограф у У. Стернера, а за
тем вновь иду к чехам. Но 
тренеры и руководители Фе-

весом в счете (4:2), преимуще
ство нашей команды было по
давляющим, и исход встречи 
ни у кого ни на мгновенье не 
вызывал сомнения. Вратарь 
сборной ЧССР И. Холечек бук
вально творил чудеса. Такой 
вдохновенной игры лично я не 
видел до этого никогда. После 
матча многие шутили: «Сегод
ня встречались сборная СССР

ли, а где-то в середине матча 
«опустили руки». Нет, они так
же бегали, боролись, атакова
ли, но по всему чувствовалось, 
что чехословацкие игроки не 
верят в победу. И чемпионы 
мира потерпели первое пора
жение (0:2). В игре второго

лись в «бой», и за победу те 
и другие боролись до конца.

Взаимоотношения советских 
и чехословацких хоккеистов в 
последние годы развиваются 
интересно. Сборная ЧССР, на-

действиях каждого советского 
хоккеиста. Хотелось бы на
деяться, что наши ребята, на
конец-то, преодолели «чеш
ский психологический барьер». 
НА МАТЧЕ первого круга 

сборных ФРГ и Польши 
зрители откровенно скучали. 
Обе команды играли без 
огонька, медленно двигались, 
совершали массу ошибок. По
беду сборной ФРГ принесла... 
неуверенная игра польского 
вратаря В, Косыля. Не удиви
тельно, что во время их вто
рой встречи во Дворце спорта 
были свободные места, а три
буна для журналистов прак-

а наши защитники к тому же 
играли не без ошибок, чем не 
раз могли воспользоваться 
быстрые чешские форварды. 
Вне всякого сомнения, к чем
пионату мира 1973 года сбор
ная СССР была подготовлена 
гораздо лучше, чем сборная

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.38 — Свердловск. Про

грамма передач.
18.40 — «Уральские компо

зиторы —- детям».
19.10 — МОСКВА. «Объек

тив». Передача для фотолюби
телей.

19.40 — Свердловск. «Репор
тер». Информационная про
грамма.

20.10 — Реклама и объяв
ления.

20.15 — Для вас. малыши.
20.30 — Экран пятилетки. 

Репортаж со строительства 
больничного городка.

20.50 — «Тысяча душ». Ху
дожественный фильм-спек
такль. 2 и 3 серии.

ла». 7.50 — Объявления. 8.15 — 
Музыка для молодежи. 9.10 — 
«Внимание: технические но
винки». 9.15 — Музыка. 16.45 — 
Обзор газеты «Вечерний Сверд
ловск». 16.50 — Дневник зри
теля и объявления. 18.00 — 
Программа передач. 18.05 — 
Объявления. 18.15 — Литера
турная композиция «Улица 
Карла Либкнехта (к 250-летию 
Свердловска). 18.45 — Новости 
музыкальной жизни. 19.00 — 
Передачи из Москвы. 20.00 — 
Областные известия. 20.15 — 
Радиогазета «Край наш рабо
чий». 20.40 — Передачи из Мо
сквы.

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛАСУББОТА. 28 АПРЕЛЯ

6.30 — Программа передач. 
6.35 — Радиожурнал «Дела и 
люди земли уральской». 7.30 — 
Радиогазета «Пионерия Ура

Сегодня в 19 ч. 30 м. 
премьера ТРИ МУШКЕТЕРА

состав которой входили специа
листы из Австрии, Чехослова
кии, Венгрии и Советского 
Союза, осуществлялась следую
щим образом. Во время треть
его периода игры с помощью 
жребия определялось по два 
игрока из каждой играющей 
команды и сразу же после фи
нального свистка их пригла
шали на анализ. Во время от
бора проб на анализ присутст
вовали члены комиссии, пред
ставитель и врач команды. За
ключение комиссии по резуль
татам анализа доводилось до 
сведения руководителей коман
ды и директората чемпионата 
только через 20 часов после 
отбора пробы. За весь чемпио
нат комиссия проверила 120 че
ловек, но ни один из спортсме
нов не пользовался допингом, 
и работа комиссии прошла 
спокойно.

И еще работа одного между
народного органа привлекала 
пристальное внимание специа
листов и любителей хоккея. В 
дни чемпионата мира и Евро
пы в Москве заседал 58-й кон
гресс ЛИХГ, который помимо 
текущих дел (заявки, рабочие 
комиссии, положение об опре
делении победителя и т. д), 
должен был заняться так на
зываемым «канадским вопро
сом». Дело в том, что в Мамайе 
(Румыния), где заседал преды
дущий конгресс в июне 1972 
года, не было принято никако
го решения по заявлению На
циональной любительской фе
дерации хоккея Канады (КАХА), 
которое сводилось к тому, что
бы предоставить право игро
кам-профессионалам высту
пать в официальных соревно
ваниях ЛИХГ вместе с любите
лями. Конгресс в Мамайе ре
шил считать московский кон 
гресс чрезвычайным для ре
шения «канадского вопроса» и 
предложил изучить существую
щую ситуацию специальной 
комиссии, в которую вошли 
X. Берлунд (Швеция), Д. Крич
на (Канада), А. Старовойтов 
(СССР), В. Вассерфоге (Австрия) 
и Ф. Швеер (Голландия). Поло
жение осложнялось тем, что в 
Европе уже создана профессио
нальная лига (в рамках Все
мирной хоккейной ассоциа
ции — АХА), заручившаяся со
гласием сотрудничать с нею 
такого специалиста, как Арне 
Стремберг! Для оказания «мо
рального воздействия» в Моск
ву из Канады прибыла делега
ция КАХА. Однако 58-й кон-

судили наибольшее количество 
игр. Что касается судей из 
Австрии и Японии, то их ква
лификация была явно недоста
точной для проведения таких 
ответственных соревнований, 
иак чемпионат мира, а арбитр 
из Польши мало судил из-за 
травму, которую он полечил 
во время одной из игр.

И ВОТ наступил последний 
день московского чем

пионата мира и Европы. Он от
личайся от прочих прежде все
го тем, что в адрес нового 
чемпиона •— сборной СССР — 
пришло в несколько раз боль- 

. ше писем и телеграмм, чем за 
все предыдущие дни чемпио
ната. Меня, откровенно говоря, 
всегда интересовал вопрос, 
читают ли их ребята или вос

прислали Пеле из ФРГ:
«В 1974 году мы снова 

будем допинговать наших 
футболистов, они будут иг
рать, как рота эсэсовцев, так, 
чтобы никто нас не смог 
победить, а мы всех разгро
мили.

Ты, наверное, знаешь, что 
мы раса, которая обожает 
справедливость. Но также 
знай, что мы раса господ, а 
все остальные относятся к 
низшим категориям».

письма процитировал серьез
ный английский спортивный 
еженедельник «Уорлд* Сок- 
кер».

ДОСТОЙНЫЙ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ 

ТЕАТР ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 

Сегодня ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО 
с участием И. Джандиери и 
Б. Монавардисашвили.
28-IV СЕВИЛЬСКИЙ

ЦИРЮЛЬНИК 
29-IV утром РУСЛАН

И ЛЮДМИЛА 
вечером ТРАВИАТА

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ 
Сегодня ГРАФИНЯ МАРИЦА 
28-IV ЧЕРНАЯ БЕРЕЗА 
29-IV утром ЧЕРНАЯ 

БЕРЕЗА 
вечером ПРИНЦЕССА 

ЦИРКА

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

Сегодня и 28-IV премьера
БЕЗЫМЯННАЯ ЗВЕЗДА

29-IV утром ЗАХУДАЛОЕ
КОРОЛЕВСТВО 

вечером ЛОШАДЬ 
ПРЖЕВАЛЬСКОГО

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Последние дни % 
новый широкоформатный 

цветной фильм 
«КРОМВЕЛЬ» 
(две серин). 

Сеансы: в 12, 16, 20 ч.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Олимпийский 

факел.
СОВКИНО — Скандал в 

старом городе.
УРАЛ — Расемон. Тень. 

Звуки музыки (две серии). 
В зале документального 
фильма: Конструктор Поли
карпов. На край света на 
своем корабле. Тревожная 
хроника. Город на Кавказе. 
Встречи на енисейском ме
ридиане.

вошел в раздевалку сборной 
СССР вместе с хоккеистами, 
которые только что приехали 
с загородной базы! (Это было 
в день моего рождения, и по
здравления, которые прислали 
мне друзья, попали в общую 
почту). Так вот, ребята преж
де всего направились к спе
циальному столику, на котором 
лежала гора писем и теле
грамм, и стали их перебирать, 
зачитывая вслух наиболее ин
тересные, а некоторые тут же 
вывешивали на свой «Боевой 
стенд». Так что, если кто-то из

Европы. Но самое главное, это 
огромное удовольствие, кото
рое доставила любителям 
спорта игра сборной СССР и 
сильнейших хоккеистов других 
команд на льду Дворца спорта!

С. ГУЩИН.
судья международной 

категории.

ТЕМП — Приваловские 
миллионы (12. 19-10). Печ- 
ни-лавочки.

ЗНАМЯ — Медная башня. 
Золотые рога. Большой 
приз. Старая дева..

ЮЖНЫЙ — Любить чело
века. Кинопанорама.

КОМСОМОЛЕЦ — Старая 
дева.

СОВРЕМЕННИК — Госпо
дин 420.

Ведущий итальянский фут
болист Факетти опубликовал 
на страницах «Унйты», ор
гана Компартии Италии, от
вет на письмо, полученное 
им и другими футболистами 
от вождей неофашистской 
группировки. Вот его выра
зительный фрагмент:

«На днях я получил письмо 
от адмирала Бириндери, ко
торый. если не ошибаюсь, 
является одним из лидеров 
так называемых националь
ных правых сил. Бириндери 
любезно приглашает меня 
принять участие в .римском 
фашистском путче. Несмотря 
на свою аполитичность, я 
недвусмысленно отвечаю фа-

За кубком-к морю
В Сочи закончились сорев

нования Кубка СССР по акро
батике. Нового успеха в них 
добились свердловчане Галина 
Васянина и Юрий Савельев. 

Наши земляки стали победите
лями в смешанных парных уп
ражнениях.

РОДИНА — Скандал в 
старом городе.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Скандал в старом городе.

ЭКРАН — Любить чело
века (две серии).

МИР — Олимпийский факел.
АВИАТОР — Старая де4а.
ИСКРА — Сегодня жить, 

умереть завтра. Любить че
ловека.

ЛУЧ — Слуги дьявола на 
чертовой мельнице.

* ПОГОДА —
23—29 апреля по области ожидается переменная облачность 

без осадков, в конце срока на севере местами небольшие 
осадки, ветер юго-западный, 5 — 10 метров в секундм. Темпера
тура воздуха ночью 0—5. в низких местах до 10 градусов хо
лода. днем 7—12 градусов тепла.
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